

LA ÚLTIMA HORA

Número sueldo 10 céntos.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIV.—Núm. 11.272

SUSCRIPCIÓN: Un mes. 2 pesetas.
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Viernes 14 de Octubre de 1927

REDACCIÓN Y TALLERES: Calle de los Olmos, 2.
ADMINISTRACIÓN: P. Cort, 30.—Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

El Mercado del Olivar

La disposición que se dictó recientemente con respecto a la cesión de edificios y terrenos propiedad del Estado a favor de los Ayuntamientos para apertura, alineación o ensanche de vías, construcción de mercados, etc., disposición que ha inspirado al Ayuntamiento de esta ciudad diversos acuerdos, debe aun, a nuestro entender, motivar otro que nos permitamos indicar porque entendemos que es de gran interés.

En la última sesión celebrada por la Comisión Municipal Permanente, se dió cuenta de la disposición recientemente dictada por el Gobierno facilitando la cesión a los Ayuntamientos de los edificios y terrenos propiedad del Estado que no utilizándose éstos sean aprovechables para reformas o mejoras urbanas o para la instalación de servicios de carácter comunal.

En virtud de esta disposición se tomaron los siguientes acuerdos:

Solicitar la cesión del edificio de la calle de San Miguel donde están instalados actualmente los Juzgados de Primera Instancia, cuyo edificio está comprendido en parte en el solar del Mercado del Olivar, que la Corporación tiene en proyecto construir.

Reiterar con motivo de la publicación del Decreto antes mencionado la cesión a favor de Palma del edificio de la calle de San Roque que perteneció a la Universidad Literaria de Mallorca, y que el Estado no aprovecha para fines propios desde que dejó de utilizarse para la Escuela de Artes y Oficios, edificio que si fuese cedido a Palma solventaría el problema en que se encuentra el Ayuntamiento por carecer de local adecuado para instalar debidamente el Museo-Biblioteca que tiene en proyecto instalar.

Y solicitar además sean cedidos para parque público los terrenos llamados de la Cuarentena, en los cuales está construido un edificio, llamado también de la Cuarentena, edificio que no obstante ser evidentemente propiedad del Ayuntamiento, el Estado le ha disputado en diversas ocasiones la propiedad. Aprovechando la oportunidad de solicitar la cesión de los terrenos, se convino en plantear el caso del edificio y sin allanarse a la pretensión del Estado, solicitar de éste que haga cesión de sus pretendidos derechos al Ayuntamiento.

Oportunísimos han sido todos estos acuerdos y de desear es que todas estas peticiones, justificadas todas ellas, ajustadas al espíritu de la disposición dictada estos pasados días, sean atendidas.

La petición empero que se acordó formular interesante es la cesión del edificio donde están actualmente instalados los Juzgados de Primera Instancia por estar incluido en el solar donde ha de ser construido el Mercado del Olivar, debió haberse hecho extensiva a los solares que pertenecieron al Convento del Olivar y que pasaron a ser propiedad del Estado, cuyos terrenos forman hoy parte de la plaza del Olivar y están igualmente comprendidos en el plano de futuro mercado.

En diversas ocasiones ha sido puesto en duda si tales terrenos, no obstante estar destinados a vía pública, son del Ayuntamiento y se ha vislumbrado la posibilidad de que el Estado disputase la propiedad de dichas terrenos al destinárselos el Ayuntamiento a Mercado.

Por más que el Ayuntamiento no se allane a esta suposición, como tampoco se allana a reconocer la propiedad del edificio de la Cuarentena a favor del Estado (esto con más fundamento) podría acordar solicitar, con las salvedades que estimase del caso hacer, que el Estado le reconociera la propiedad, en la misma forma que acordó solicitar que el Estado le reconociera la del edificio de la Cuarentena.

Nada ha de perder en ello el Ayuntamiento, sino que el establecer un derecho incontestable a su favor con referencia a la propiedad de dichos terrenos, evita disputas o pleitos para el futuro que podrían constituir en su día serias dificultades para la gestión municipal.

LA REVOLUCION DE MEJICO



El general Francisco Serrano, jefe de la insurrección de Méjico, que ha sido fusilado.



El general Arnulfo R. Gómez, que ha participado de la sublevación contra el Gobierno mejicano, y sobre cuya suerte circulan diversas noticias.



El Presidente de la República de Méjico General Plutarco Elías Calles (en primer término) presidiendo la apertura de la Cámara de los Diputados, teniendo a su lado al Presidente de la Cámara.

DE PARIS

LA ULTIMA ESTATUA DE HINDEMBURG

Un fabricante de Maguncia ha tenido la delicada idea de asociarse a las fiestas celebradas en honor de Hindenburg, lanzando al mercado alemán un producto llamado a tener gran éxito. Se trata de una estatua de cartón, pintada de bronce, representando al Mariscal. Como el fabricante de Maguncia es republicano, ha vestido al Presidente de hombre civil, de paisano, con levita y sombrero de copa, como si fuera un profesor de matemáticas. La estatua es una bombonera; es decir, una caja para bombones, cuya tapa es el sombrero de copa. Basta descubrir al mariscal para sacar dulces de su cabeza, como si se sacaran ideas.

«Así dice el fabricante ¡mi nueva creación responde al gusto del público, puesto que une lo útil a lo bello». Este sentido de la estética, unido al de la utilidad, me hace recordar una frase que repite un periodista italiano, amigo mío, cada vez que se habla de arte alemán. Mi amigo, que se sabe de memoria dos actos de «Il barbiere di Siviglia», niega a los alemanes capacidad artística, porque «i tedeschi—dice—poseen una poca concepción de la belleza». La estatua de Hindenburg, con levita y sombrero de copa, llena de bombones, hará, sin duda, cambiar de opinión al periodista italiano. Yo creo que esa estatua es una obra de arte magnífica, y además una obra útil.

A nadie se le había ocurrido que nuestros grandes hombres, una vez estatuificados, podrían servir para algo. El fabricante de Maguncia ha pensado que quizás puedan servir de bomboneras. Y esto ya es un paso para demostrar la utilidad de los grandes hombres.

Lo curioso es comprar esta última

estatua de Hindenburg con la primera, con aquella famosa estatua de los clavos, de la que tanto se habló durante la guerra. Aquella estatua de Hindenburg era un símbolo de lucha, de destrucción, de batallas y de muerte. La última estatua, por el contrario, parece un símbolo de paz, de dulzura y de gozos familiares. Uno se figura a una familia de buenos alemanes quitándose el sombrero de copa a la estatua del Mariscal y comiéndose pacíficamente los bombones que lleva dentro.

Paris, Octubre. [CARLOS ESPLA]

NOS VAN A VISITAR DOS COMETAS

El más pequeño es 19 veces mayor que la Tierra

Berlín.—Los astrónomos alemanes han anunciado que durante los meses de Octubre y Noviembre dos cometas pasarán muy cerca de la Tierra. Uno de ellos, el conocido por el nombre «Schauamasse», es relativamente pequeño (unas diez y nueve veces más grande que la Tierra); será visible en las primeras semanas del mes actual. El otro, «Enke», aparecerá en el mes de Noviembre.

El «Schauamasse» podrá ser observado más fácilmente al amanecer, y pasará tan cerca de la Tierra que podrá verse a simple vista. Girará por la atmósfera a una velocidad de varios millones de millas por hora. Este cometa fué observado por vez primera por los astrónomos en 1911. Después de muchos estudios se pudo comprobar que el cometa visto era parte de otro cometa más grande visto por última vez en 1879.

Artículos para Regalo

de todos los precios
Perfumería LA JAVA—Colón, 34.

NUESTROS COLABORADORES

EL CONCURSO CINEMATOGRAFICO DE DEAUVILLE

Los veraneantes de Deauville, se han distraído esta temporada con un concurso cinematográfico. Los franceses afirman que Deauville es la plaza de la elegancia francesa, así como Biarritz es la de los elegantes españoles y Le Touquet la del *chic* inglés. Y como el cinematógrafo francés agoniza alguien pensó en buscar sus estrellas inéditas entre las elegantes de Deauville. Cualquiera, con tal de ser francés, tenía derecho a ser filmado y a verse en la pantalla y luego el voto del público, decidiría sobre su suerte que podía oscilar entre ser relegado al olvido absoluto con condena a perpetuo silencio, a ser contratado con un sueldo de 50 mil francos.

El resultado es desolador. De los diez y ocho candidatos seleccionados por el sufragio popular y propuestos al Jurado, este no ha podido premiar más que a una burguesita, dar un acésit a otra, poner a dos fuera de concurso por falta de condiciones fotogénicas y rechazar en bloque a todos los hombres.

Es decir, que las elegantes del mundo, que triunfan en las playas y en los salones, no pueden esperar en el caso, probable hoy día, de que se arruinen, un puesto en el cinematógrafo. Cabe también deducir, que las verdaderas elegantes no se han presentado al concurso o que los elegantes franceses no son tales, ya que era condición primordial el ser francés y no cabe negar distinción a Deauville, a la cual puede ser debido a los extranjeros que le visitan.

Y si no se pueden pescar en Deauville, aristócratas franceses o gente que le parezca, donde se les va a encontrar? No deja de ser triste, para una nación que se considera la representante legítima de toda la cultura del viejo mundo, el que de entre todos los concurrentes a su playa más lujosa, no se haya podido entresacar ni uno solo que tenga el aspecto de un gran señor. Los 50 mil francos, han tenido que ir a manos de un profesional.

Es de notar, que el Jurado, estaba compuesto por las figuras de mayor actualidad parisiense, lo más parisiense que hay, aunque el presidente sea el ex belga Waleite y aunque de las tres mujeres que había, dos de ellas ostentan nombres españoles.

El sexo femenino,—era de esperar—se ha portado mejor en el concurso que el sexo feo, proporcionando diez y siete candidatas aceptables, de las cuales seis eran encantadoras y una, interesante, pero al investigarse su nacionalidad, resultó ser polaca.

No cabe dudar que hay mujeres hermosísimas en Francia. Lo que

debe haber sucedido, es que las grandes damas no deben haber acudido al concurso. El cinematógrafo, es todavía una profesión que no se puede ejercer sin que padezca el apellidado.

Evidentemente hay muchas damas de rancio linaje a quienes la guerra ha arruinado, pero su orgullo no ha acabado de morir a manos de su desgracia. Algunas comienzan a trabajar en el comercio de las antigüedades, la moda o el *bibelel*, con la misma timidez con que sus hermanos propagan marcas de *champagne* o de automóvil. Cuando quieran darse cuenta, América habrá encontrado ya el tipo de la mujer aristócrata, para lanzarlo.

Es posible, pero hasta ahora no se sabe de ninguna nación donde la aristocracia haya dejado sus moradas habituales para distraer a los demás en la pantalla. Ninguno de los elegantes que hasta ahora ha tenido el cinematógrafo, era ningún príncipe destronado, verdad es que tampoco eran ni son franceses, sino españoles, ingleses e italianos. Lo cual quiere decir que el elegante se encuentra en las razas puras y no en las mezcladas como la francesa, cuya sangre tiene un sesenta de latinismo, veinte de anglo-sajón, diez de esclavo y diez de materias desconocidas. El objetivo fotográfico, cruel e imposible, saca invariablemente este porcentaje.

No poca culpa del fracaso de los elegantes franceses en el concurso de Deauville, tienen los sastres. Francia es el país donde los sastres tienen menos conciencia profesional o conocen peor su oficio. En los demás países, los sastres se clasifican por la calidad de su clientela, pero no tanto por su corte. Un hombre modesto, lleva un traje de paño malo pero bien cortado, mientras que en París el buen corte abunda poco y aún menos el buen gusto. Si hubiera siquiera vestigios, no se verían presuntos Brummells con un pantalón gris claro lo más charleston posible adornados con un ancho galón negro, ni se hubiera atrevido nadie a lanzar la moda del calzón corto. Como iban a prosperar unos hombres con tales ideas sobre la moda masculina en la pantalla, cinematográfica?

Los galanes de la pantalla, tienen que saber vestirse por don natural o porque lo lleven en la masa de la sangre, con movimientos heredados a través de diez generaciones instintivamente elegantes, o por lo menos, disponer de mejores artistas de la tijera.

CELULOIDE

POLITICA INTERNACIONAL

La lucha servio-búlgara por Macedonia

Otra vez Macedonia, el eterno avispero de los Balcanes y de toda Europa... El asesinato del general Kovačević, uno de los mejores jefes del ejército serbio, en la ciudad macedonia de Istip, ha creado un estado de tensión sumamente peligroso entre Yugoslavia y Bulgaria. Los komitadjis macedonios prosiguen su acción sangrienta, y Belgrado hace responsable de ella al Gobierno de Sofía, que no puede o no quiere impedir que las bandas búlgaras hagan irrupciones en territorio serbio y cometan toda clase de fechorías.

«Territorio serbio? Precisamente en eso consiste el germen de la lucha. ¿Qué es Macedonia? ¿A qué país debe pertenecer? La respuesta no es tan sencilla. Turcos, albaneses, griegos, búlgaros, serbios y hasta kutzo-valacos empujan durante varios decenios sus pretensiones sobre Macedonia, y sostenían su tesis con las armas. Desde que Turquía ha perdido Macedonia (1912), la tesis turca se ha evaporado. Los albaneses no reivindican en la actualidad más que unos distritos de la Macedonia occidental, limítrofes a su Patria. Los griegos, que por la segunda guerra balcánica (1913) han entrado en posesión de una parte de Macedonia, han dejado de seguir reivindicando las regiones situadas más al Norte (como Monastir). La tesis de los kutzo-valacos (o rumanos) ha resultado visiblemente exagerada, poco menos que ridícula. La lucha se desmorona, pues entre serbios y búlgaros.

Según la tesis búlgara, Macedonia es la cuna de la nacionalidad y de la civilización búlgaras. Todos los esclavos

de Macedonia son búlgaros; el territorio poblado por serbios termina al Norte de Uskub (Skoplje). Diremos que los filólogos eslavistas, los historiadores y geógrafos apoyan generalmente la tesis de Sofía. Cuando se formó la Liga de las naciones cristianas de los Balcanes contra Turquía casi toda Macedonia fué adjudicada por el pacto a Bulgaria, pero una vez derrotada Turquía, Serbia y Grecia se unieron contra su ex aliada, vencieron a Bulgaria y la privaron de toda Macedonia. Por esta razón se adhirió Bulgaria en la guerra europea a los Imperios Centrales, pero fué derrotada por segunda vez: Macedonia fué anexionada definitivamente por Serbia y Grecia, y Bulgaria perdió hasta la Tracia Occidental, quedando cortada del mar Egeo.

Los nuevos amos de Macedonia expulsaron del país a los patriotas búlgaros que engrosaron las filas de los komitadjis, o guerrilleros macedonios. La vida humana tiene escaso valor en los irredentistas en armas, y ningún gobierno búlgaro resulta bastante fuerte para luchar eficazmente contra ellos. El dictador campesino, Alejandro Stambolisky, trató de combatir a los komitadjis, con el fin de mejorar las relaciones entre Serbia y su país, pero fué derribado y muerto por ellos. El Gabinete Tsankof y el actual, presidido por Liapchev, que en parte deben el Poder a las organizaciones macedonias, no tienen fuerza ni voluntad para suprimirlas. En la provincia de Petrich, en el Suroeste de Bulgaria, limítrofe con Macedonia, los komitadjis son los amos absolutos de la situación y pasan la frontera serbia cuando y donde quieren. Lo que exige el Gobierno de Belgrado es que el de Sofía restablezca el orden dentro de las fronteras de Bulgaria, e impide que los komitadjis realicen constantemente incursiones sangrientas en la Macedonia, políticamente serbia.

La situación se complica por el hecho lamentable que la prensa italia-

CARNET DE UN CURIOSO

CAMAROTE EN TIERRA FIRME

Cuando el ex rey Manuel de Portugal fué destronado, marchó a la hermosa finca Wood Norton, que el duque de Orleans posee en el condado de Worcester (Inglaterra).

Dicha finca es notable no sólo por su fastuosidad y comodidades, sino porque en el parque hay un camarote exactamente igual al que ocupa el duque cuando viaja en su yate. Cuando a Wood Norton llegan huéspedes de regl. estirpe, el aristócrata propietario deja a disposición de aquellos todo el palacio y él se retira a vivir a su famoso camarote donde hay dos camas: una para él y otra para su médico.

El camarote está amueblado con fastuosidad, y se ha conseguido combinar el lujo con lo útil y sencillo. Inmediato al dormitorio hay un elegante saloncito-biblioteca y un cuarto de baño.

LOS INDIOS NAVAJO Y LA LEY
No obstante las disposiciones de las leyes norteamericanas, muchos indios navajos sometidos practican la poligamia y se quedan a las buenas con la ley, declarando que todas las mujeres que tienen, menos una, son esposas divorciadas. La ley admite sus ritos tribales de matrimonio y de divorcio. Si los funcionarios les preguntan por qué siguen viviendo en sus chozas las esposas divorciadas, responden con un argumento que deja mudos a los funcionarios: «Si las echáramos se morirían de hambre. Nosotros no somos ricos para pagar una pensión a las divorciadas».

PALABRAS SOBRE LA VIDA Y LA MUERTE

A George Bernard Shaw, el notable y profundo escritor inglés, pertenecen los pensamientos que a continuación reproducimos:

Milagro es una cosa imposible y que sin embargo es posible: algo que no debiera suceder y sin embargo sucede.

La muerte no es una cosa triste, si tú aprendes a superarla.

La imaginación es el principio de la creación.

La poesía es una historia que fué demasiado hermosa para ser real y que a pesar de todo fué real.

La serpiente ha creado una bella palabra: la vida.

Era dijo: «Ah, me gustaría tener la lengua de una serpiente». Y Adán contestó: «Todo es posible».

Amor es una palabra demasiado breve para una cosa tan larga. Y puede ser también una palabra demasiado larga para cosa tan breve... Cuando es breve, es más dulce...

DIÁLOGOS

—¿A que no sabe usted por qué razón ponen collar a los perros?

—¿No lo he de saber?

—¿Por qué?

—Porque se dejan.

El profesor.—Pero, hombre... ¿No va usted a decirnos nada del año 1771?

El alumno.—Pues... pues...

—Seréne y medite.

—¡Ah! Sí, señor; que era capicúa.

na, aun la oficial, incita al Gobierno búlgaro a que resista a las demandas de Sudeslavia. Italia, rival de Yugoslavia en el Adriático y en los Balcanes, desea una Bulgaria fuerte que en el caso de un conflicto pueda amenazarla por la espalda. En cada disputa con cualquier de sus vecinos (Albania, Hungría, Bulgaria, Grecia), Sudeslavia ha de contar con el hecho de que detrás de Tirana, Budapest, Sofía y Atenas se oculta la Roma fascista. En esto consiste el carácter realmente internacional de la lucha servio-búlgara por Macedonia.

UN DIPLOMÁTICO.

Está en venta uno de los diamantes más grandes del mundo

Londres.—El famoso diamante Jubilee, uno de los más grandes del mundo, se encuentra actualmente en venta, y se adjudicará al mejor postor.

El diamante que está depositado en un Banco de Londres, se ha puesto a la venta al precio de seis millones de pesetas; se desconfió, sin embargo, que pueda ser vendido a ese exorbitante precio, puesto que el diamante resulta demasiado grande para poder ser utilizado, y si ha de cortarse, no se podría sacar de él tan enorme suma de dinero.

El diamante fué encontrado en la mina de Jagersfontein, en África del Sur, en 1895, y pesaba en bruto sesientos cuarenta quilates. Después de tallado pesa doscientos treinta y nueve.

EXPOSICION DE RADIOTELEFONIA.

Nueva York.—En la próxima exposición de Radio que se efectuará en Madison Square Garden, uno de los aparatos que seguramente llamarán la atención del público será el llamado sistema de rayos fotográficos Cooley, con el cual el gran invento de la televisión estará al alcance de todas las formas.

El inventor de este nuevo aparato es A. G. Cooley, un ingeniero que ha estado trabajando en él desde que era estudiante en el Instituto Tecnológico de Massachusetts.

El aparato en cuestión es de fácil manipulación y barato (unos cinco dólares). Es, pues, seguro que dentro de poco tiempo gran número de hogares podrán gozar de la televisión.

Según escribe Edward H. Folix en la revista «Radio Broadcast», el aparato de Cooley está construido a base de una descarga en forma de corona, que produce una «descarga eléctrica sobre la superficie del papel de impresión fotográfica. Esta chispa aumenta o disminuye en intensidad según la influencia la señal marcada por las ondas de radio.

«De esta forma—dice Folix—, el aparato receptor es sumamente simple, no necesitando más que un amplificador, un oscilador especial, una bobina Tesla y un cilindro sincronizado.»

Construcción de un aeropuerto en Tokio

Tokio.—La aviación es cada día más popular en el Japón, de tal modo, que el Gobierno ha destinado dos millones de yens para la construcción de un aeropuerto en Tokio.

El aeropuerto será construido en terrenos pertenecientes al Estado y en parte de la bahía de Tokio ocupando una extensión de mil acres.

El servicio regular aéreo de correo y pasajeros entre esta ciudad y Osaka, el centro comercial del Japón, ha sido ya inaugurado con buen éxito.

FOR TELEGRAMA

Ha aparecido el «American Girl», que se creía perdido

La última vez que fué visto el «American Girl»

Madrid 13 (11 n.)

Londres.—Dicen de Nueva York a la Agencia Reuter que anoche, a las 22'45, hora americana, fué visto el aeroplano de miss Elder, a cuatrocientas millas al este de Nueva York.

Los tripulantes no llevaban canoa de salvamento

Nueva York.—Reina la mayor inquietud por la falta de noticias del «American Girl». La ansiedad era esta madrugada muy grande, pues se calculaba que durante el día de ayer el aparato de miss Elder debía haber sido visto por algún buque, el cual no habría dejado de dar una comunicación por T. S. H. Además, el avión estaba provisto de una pequeña instalación inalámbrica de un alcance de 25 millas. Ningún barco ha podido recoger ningún pasajero.

Los tripulantes del «American Girl» no llevan canoa de salvamento ni su aparato puede posarse sobre las aguas. Van provistos solamente de un espeso traje de caucho forrado de lana, que tal vez habría de permitirles sostenerse en el agua durante mucho tiempo.

Como viste miss Elder

Nueva York.—Miss Elder, al subir en el «American Girl», iba vestido con un traje masculino de golf.

La impresión en Nueva York es pesimista

Nueva York.—La prolongada carencia de noticias acerca del avión «American Girl» ha hecho aumentar la inquietud respecto a la suerte que habrá cabido a sus tripulantes.

La madre del piloto Haldeman se muestra llena de confianza y está persuadida que el «American Girl» se saldrá bien de la empresa; en cambio la madre de la señorita Elder está muy abatida y por prescripción facultativa debe guardar cama.

En los centros aeronáuticos la impresión respecto al «American Girl» es pesimista.

Esta mañana se seguía sin noticias

Le Bourget.—A las 9'45 de esta mañana seguía sin saberse ninguna noticia del «American Girl».

Los operadores de T. S. H. están oyendo distintamente a numerosos barcos franceses apostados en las costas del Atlántico lanzar llamamientos que no son contestados.

Los informes meteorológicos que se reciben del Oeste de Francia son desfavorables.

La zozobra va aumentando. Témeso seriamente una nueva tragedia.

Sin noticias a las 12'30

Le Bourget.—A las 12'30 no se tenía en este aeródromo ninguna noticia del avión «American Girl».

Sin noticias a las 15'30 de hoy

Londres.—A pesar de la actividad desplegada en la busca del avión «American Girl», esta tarde, a las 15'30, ninguna compañía naviera ni de T. S. H. tenía noticia alguna del avión.

Lo que dijo la aviadora Elder antes de salir de Nueva York.

Nueva York.—Poco antes de salir para su vuelo trasatlántico Miss Elder declaró que «había resuelto repentinamente ser la primera mujer que atravesara el Atlántico. Tuvo esta idea cuando Lindbergh llegó a París. En aquella época Miss Ruth Elder estaba empleada en una fábrica de productos químicos y trabajaba ocho horas diarias.

Añadió Miss Elder que a pesar de que decidió hacer la travesía del Atlántico a raíz del éxito de Lindbergh, hace ya dos años que se dedica a la aviación.

En París.—Esperando el «American Girl».

París.—No se tiene ninguna noticia del avión «American Girl» desde que fué señalado su paso a 400 millas al Este de New York.

La llegada de la aviadora Miss Ruth Elder y de su compañero el capitán Haldeman debía tener lugar, según todas las previsiones, a primera hora de la madrugada de hoy. Los faros de los aeródromos lanzaron sus luces en toda la región parisiense a fin de poder guiar a los aviadores americanos.

A primera hora de la mañana de hoy el campo de Le Bourget estaba invadido de personas de la Aeronáutica, periodistas y numeroso público. Ha debido establecerse un cordón de vigilantes.

La falta de noticias de este aparato produjo la más viva inquietud, y empieza a temerse otro triste desenlace. El capitán Haldeman había declarado que durante todo el trayecto sobre el mar seguirían siempre la ruta de los trasatlánticos. Ninguno de estos dió ayer ninguna indicación referente al «American Girl».

Ha aparecido el «American Girl»

Nueva York.—El «American Girl» ha descendido cerca de un vapor holandés y sus tripulantes se encuentran a bordo, sanos y salvos.

Parece que el amargor fué la causa de una avería en el motor.

El buque holandés «Barndrecht» recogió toda la tripulación a 500 millas al Oeste de Lands End.

La política en los Balcanes

El gobierno yugoeslavaco da por resuelto el incidente con Bulgaria

Madrid 13 (11 n.)

París.—A Le Matin le comunican de Belgrado que en los círculos gubernamentales se considera terminado el incidente provocado por el asesinato del general Kovatchevitch por una partida de los «comitadjs».

Se añade que en el caso de repetirse una provocación el Gobierno de Yugoslavia planteará el asunto cerca de la Sociedad de Naciones.

Los comitadjs búlgaros siguen atacando en la frontera griega

Atenas.—Una banda de comitadjs búlgaros ha hecho irrupción en territorio griego.

Los comitadjs se refugiaron en una casa en Cavalla, donde han sido cercados y no tardarán en caer prisioneros. Otro grupo de comitadjs fué rechazado fácilmente.

Se atribuye a los Soviets intervención en los sucesos de los Balcanes

Londres.—El diario Daily Mail dice saber, de fuente fidedigna, que los Soviets rusos han fomentado e intervenido en los incidentes de la frontera de Yugoslavia y han facilitado grandes cantidades de dinero al Comité macedonio con objeto de fomentar la sublevación.

La actividad belicosa del Comité macedonio

Belgrado.—El diario Pravda dice que la encuesta sobre el asesinato del general Kovatchevitch establece que el Comité pro macedonio ordenó que se llevara a cabo un atentado en la vía férrea de Skopjia a Vragne. El atentado debía tener lugar el día 9 de octubre en varios puntos de la vía.

El mismo diario añade que en la casa del Ayuntamiento de Skopjia han sido descubiertas tres bombas que afortunadamente no han hecho explosión.

Bernard Shaw hace el elogio de Mussolini

Mad d 13 (11 n.)

Turin.—La Gaceta del Popolo, después de recordar que Federico Adler ha atacado violentamente a Bernard Shaw, a consecuencia de un juicio casi favorable al fascismo, publicado por el escritor inglés en un periódico británico, reproduce la respuesta dada por Bernard Shaw a Adler.

En dicha respuesta hace observar Bernard Shaw que se debe tratar con respeto a un hombre de Estado que, como Mussolini, ha sido el impulsor de la grandeza de un gran país moderno, si el menor beneficio personal para él, y sin otro auxilio que el de «sus camisas negras».

Italia quedó después de la guerra en una situación muy análoga a la situación en que Napoleón encontró a Francia a su regreso de la campaña de Egipto.

Mussolini sin contar con el prestigio militar de Napoleón, ha hecho por Italia lo que Napoleón hizo por Francia.

A continuación Bernard Shaw entabla polémicas con Adler respecto a los conceptos de «dictadura» y «democracia» y hace resaltar que mientras la lira «patriótica» vale tres peniques ingleses, el franco «democrático» vale solamente dos.

Italia—añade—está gobernada por un hombre salido del pueblo, mientras que Francia, país de la libertad, la igualdad y la fraternidad, está gobernada por monsieur Poincaré.

Mussolini, a pesar de los actos impulsivos que le son atribuidos a cada instante, no ha amenazado todavía con poner diques al Nilo y cortar el agua a Egipto, ni ha abierto, rompiéndola, la caja de caudales de Rakowski, como hizo el gobierno inglés.

No se gana nada en insistir en las acusaciones contra el fascismo, puesto que éste podría contestar a sus acusadores: «Tu quoque».

La sublevación militar en Méjico

Tres generales rebeldes muertos

Madrid 15 (11 n.)

Méjico.—Los rebeldes han vuelto a sufrir una derrota aplastante cerca de Boquilla.

Tres generales rebeldes han sido muertos. Estos han sufrido, además, numerosas bajas.

El presidente Calles ha declarado que después de esta derrota la rebelión puede considerarse como terminada.

Las funciones del presidente de la República durarán seis años

Méjico.—El Senado mejicano ha aprobado una proposición de ley tendiendo a prolongar a seis años la duración de las funciones del presidente de la República.

Extranjero

El acuerdo con los soviets

Madrid 13 (11 n.)

Estocolmo.—Mañana se publicará el texto de acuerdo concertado entre el Gobierno de Suecia y el de los Soviets, para regular la situación de la delegación comercial rusa en esta capital situación que no había sido reglamentada todavía, como lo ha sido en otros países, al firmarse el convenio comercial con Moscú.

Se estipula que la delegación comercial constituya una dependencia de la Legación diplomática; que su jefe y los jefes adjuntos disfrutaran de privilegios diplomáticos; que la oficina de la delegación gozará del beneficio de la extraterritorialidad; que el número de miembros de la delegación será fijado en 40; que la delegación pagará los impuestos correspondientes al Estado y al Municipio, por sus atenciones comerciales; y que estará sometida a la ley seca.

La evacuación de Renania

Berlín.—Según los diarios, Idstein será completamente evacuado por las tropas inglesas.

De igual modo los efectivos de ocupación de Wiesbaden y Dotzeim serán reducidos.

En un total, mil soldados ingleses están retirados.

En cuanto a las tropas belgas, dos batallones del primer regimiento de infantería saldrán del territorio ocupado.

Una exposición al canciller Marx

Magnacia.—Con motivo de la llegada del canciller Marx a Magnacia el diario Mainer Anzeiger publica una vibrante exposición en la cual se ponen de relieve las miserias soportadas por la ciudad a causa de la ocupación francesa.

El régimen de ocupación, dice que el citado periódico, a pesar de las reformas aportadas es muy duro y los alemanes en su propio país no pueden estimarse libres ni hablar abiertamente.

No es preciso entregar al extranjero nuestras casas y nuestros hogares, nuestros campos y nuestros bosques. Todos los años debemos soportar las fiestas que conmemoran las victorias de un ejército extranjero. Es bajo esta bandera extranjera que los alemanes

sin protección son arrastrados a la legación de Africa. Esto es lo que queremos que considere el canciller Marx sobre los lugares ocupados y que reclame el remedio.

El presidente de la República y los jugadores franceses de tenis

Madrid, 13 (11 n.)

París.—El presidente de la República ha recibido esta tarde a los jugadores franceses de tenis ganadores de la Copa Davis; a los que ha felicitado por el éxito para el deporte francés.

El asunto Rakowski

París.—En los centros oficiales no se tiene confirmación de la noticia de procedencia alemana de que el señor Chicherin entregara ayer al embajador de Francia señor Herbette, la contestación de los Soviets a la nota francesa, pidiendo el relevo del embajador señor Rakowski.

La guerra en China

Londres.—De Pekín le comunican a The Times que las tropas del Shensi, en plena derrota, han evacuado Kalgan, retirándose en todo el frente.

Según despachos de Pekín, el mariscal Chang-Su-Lin ha declarado que su ejército está suficientemente provisto de municiones y material de guerra para afirmar en plazo breve el triunfo completo de las tropas nordestinas.

Buques argentinos

Buenos Aires.—El buque escuela argentino Presidente Sarmiento ha recibido orden de visitar el puerto de Cartagena en donde están listos para hacerse a la mar los destroyers comprados a España.

Al mismo tiempo se unirá el barco escuela Presidente Sarmiento en el puerto de Cartagena, con los barcos de guerra Cervantes y Garay.

Se está construyendo un gran avión para vuelos trasoceánicos

Berlín.—Se construye actualmente en Lindau un avión que será un verdadero hotel volante.

Este aparato está destinado al vuelo trasoceánico y podrá transportar sesenta personas y una tripulación de ocho hombres.

El aparato mide cuarenta metros de largo y estará provisto de doce motores que desarrollarán una fuerza de quinientos caballos.

A bordo de este avión habrá un restaurant, una cocina, camarotes y sala de recreo.

FABRA

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ

Especímenes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Colón, 13 y Peregril, 2. Venta en todas las farmacias y droguerías.

PIANOS y AUTOPIANOS

Chassaigne Freres y Schumann. Antigua Casa Banqué, Calle Colón

PÉRDIDA

El domingo en el trayecto comprendido entre las calles de Samaritana, Sans y Piel se extravió una echarra de crespon para señora. En esta imprenta gratificarán el hallazgo.

SE VENDE

Un Almacén de 365 metros en o Ensanche y tres casas en el Molinar. Informes: Agencia Compra-venta. Cort, 27, Palma.

MAS

Odontólogo

Participa que ha trasladado su clínica dental a la calle Brossa, número 37-12

FOLLETON N.º 32

LA TORRE DE NESLE

FOR MICHEL ZÉVAGO

(VERSIÓN CASTELLANA DE E. ALVAREZ DUMONT)

ción de aquel brazo. Y se puso livido. Y un sudor helado brotó de su frente. Por que lo que veía allí arriba, es decir, en la cima de la loma, lo que veía destacarse sobre el fondo del cielo estrellado, era el monstruoso patíbulo, era la gigantesca tela de araña urdida por Marigny en la cumbre de Montfaucon.

Buridán le había cogido de un brazo y tiraba de él violentamente.

Después de una caminata bastante larga por entre los matorrales de la ladera, llegaron al pie del ancho basamento de mampostería que soportaba los diez y seis pilares.

Valois dirigió al fúnebre monumento una mirada de espanto. Y lo que entonces vio trocó este espanto en un horror que paralizaba su pensamiento.

Allá arriba, a horcajadas en la primera viga transversal, había un bulto que se agitaba, que sacudía la cadena, un sér extraño perdido en el laberinto del gigantesco andamaje fúnebre; un sér que se movía, que daba la última mano y no se sabía qué extraños preparativos y que cantaba con una especie de gruñido burlesco, con una voz ronca, socarrona y sofocada por la risa:

¡Hola, Marujal!

¡Hola, Magdalena!

¡Hola, Magdalena!

Ehahío al cuello la cuerda.

¡Ah! ¡Hi! ¡Ah!

¡Una! ¡Dos! ¡Tres!

Tirale de los pies.

Tirale que patalee.

Tira, tira, tí...

—¿Acabarás?—gritó Buridán.

No sabemos cuándo hubiese concluido la alegre y siniestra canción del fantástico obrero que trabajaba a horcajadas en la viga de la horca, perdido en la densa oscuridad, si Buridán no le hubiese interrumpido bruscamente.

—Ya está—dijo el desconocido, con un suspiro de satisfacción—ya está.

Y deslizándose con la agilidad de un mono, a lo largo de la cadena, cayó de pie, se acoró, iniciando un paso de baile, siempre ahogándose de risa, y se inclinó con un saludo exageradísimo.

—Esa voz!—murmuró Valois, dando diente con diente—¡ese hombre!

—Ya está todo preparado, Y admirablemente preparado. La cuerda de monseñor está dispuesta.

—Bien—dijo Buridán.—Ponte aquí y no te muevas, Lancelot Bigorne.

—¡Lancelot Bigorne!—rugió Valois, con un grito de insensato terror.

—En otro tiempo reo, y ahora verdugo! ¡Qué honor, monseñor!

Tris, tras, échale al cuello la cuerda...

—¡Callarás, tunante! Monseñor, perdonad ese hombre. Con la alegría de pensar que va a ahorcarse, se pone demasiado insolente.

—¡La cuerda al cuello!—repitió Bigorne, muerto de risa.—¿Quién va a tirar de los nobles pies de monseñor? ¡Ah! ¡Ah! es...

—¡Ah! grandísimo bribón, acaba de una vez tu cantinela o te despido y no ve nada.

—¡Misericordia! ¡No ver a monseñor en donde él quería verme! ¡Me calló! ¡Me arrancó la lengua! ¡Soy mudo!

—Monseñor—dijo entonces Buridán—también yo tengo que pedirte perdón. Os he escrito—porque soy bachiller, y por lo tanto, sé escribir—os he escrito, diciéndoos que deseaba hablaros de ese otro monseñor, Enguerrand de Marigny, inventor y constructor de este magnífico patíbulo... ¡He mentido, monseñor! No es de este Marigny de quien quiero hablaros...

—¿Qué queréis? Sed breve, amigo dijo Valois, recobrando su sangre fría.

—¡Oh! Tenemos tiempo... Lo que quiero es ahorcaros, sencillamente... En el rincón en que Bigorne se había refugiado oyó una alegre risotada.

—Sea—murmuró Valois, adoptando una actitud desdeñosa, tanto más heroica cuanto que en realidad sentía un miedo espantoso.—¡Ahórcame y acébamelo de una vez!... Pero escucha. Tu hezaña te valdrá más cara de lo que creas...

—¡Bah! Vida por vida, me tiene sin

cuidado morir después de dejarnos allá arriba con un buen corbatín de cañamo al cuello.

—Como bueno—saltó Bigorne—respondo de que lo será. Una cuerda completamente nueva que he comprado yo mismo, al contado, en casa de maese Papelard, el cordelero de la calle Vieille-Barbette, y que he engrasado como nunca ha engrasado Capelucho, ese bandido, la cuerda de un ahorcado, porque se mete en el bolsillo el dinero que le dan para comprar grasa.

—Así, pues, monseñor—continuó Buridán—si queréis dictar vuestras últimas disposiciones, hablado, y os juro, a fe de bachiller, que se cumplirán. Si queréis encomendaros a Dios Nuestro Señor, o a la Virgen, o a algún Santo, rezad vuestras oraciones sin prisa, porque os concederé dos o tres minutos para este importante asunto.

Valois se vió perdido.

Bajó la cabeza, lanzó un suspiro y con voz ya debilitada por las ansias de su próxima agonía, murmuró:

—No tengo que dictaros ninguna disposición. En cuanto a mi alma, está en paz con Dios.

—Tanto mejor, monseñor, tanto mejor... Manos a la obra, Lancelot, y acaba pronto, porque si no te arrancarán las crejas...

En aquel momento, el conde hizo un brusco movimiento, no con la esperanza de huir, porque le tenían bien sujeto, y además Bigorne le estaba atando ya las manos a la espalda, sino con la esperanza de que le metasen en el acto de una puñalada.

Pero Buridán se contentó con su

jetarle, en tanto que Bigorne le ataba las piernas.

—¡En marcha!—gritó Lancelot.

Y arrastró al conde hacia la rampa por la cual se subía al basamento de mampostería. Cantaba desesperadamente, y en medio de la oscuridad hubiérase dicho que el mismo patíbulo adquiría vida y gritaba:

¡Una! ¡Dos! ¡Tres!

¡Ah! ¡Hi! ¡Ah!

Tiene un palmo de lengua fuera y vidriosas las pupilas.

Eh, Magdalena!

¡Hola, Marujal!

Buridán iba detrás. Su expresión era sombría. Tenía la frente bañada en sudor y el corazón palpitante. Y pensaba: «Tendrá este hombre el miedo negro?»

Al llegar a la plataforma, Lancelot obligó al conde a colocarse debajo de una cuerda que pendía de la primera viga.

Luego echó el lazo corredizo al cuello de su víctima.

Buridán miraba, con los brazos cruzados, pensativo y trémulo.

Esto sucedía a media noche, a la débil luz de las estrellas que centelleaban en el espacio. Lejos, muy lejos, oíanse los gritos de Guillermo Borrasca y de Riquet Handryot, que disputaban, porque, como era natural, trataban de engañarse mutuamente, y todavía más lejos, en París, el tañido de la campana de algún convento que llamaba a los frailes a la oración.

:-: Agricultura, Industria Comercio :-:

Cafés Tostados a la Crema

J. MARCILLA

Premiados con las más altas recompensas y por el jurado de honor de Londres en el año 1924.

Los más puros, más aromáticos y más agradables al paladar.
Paquetes de 100 gramos . . . a 1'00 ptas.
 " 50 " " a 0'50 "
 " 25 " " a 0'25 "

AVISO

Cada paquete contiene un número que siendo igual a uno de los 18 primeros premios de la lotería nacional da derecho a un precioso regalo del primer sorteo de cada mes.

- Primer premio. Una máquina de coser.
- Segundo premio. Un juego café japonés.
- Tercer premio. Una cafetera alpaca.
- y los restantes 15 patines

De venta en Ultramarinos, Colmados y Tiendas de Comestibles, Agente exclusivo en Baleares:

M. Aguiló, Sindicato 54, 1.º--Palma

plagas, sino también para luchar contra las trabas aduaneras.

Se termina el trabajo con unas conclusiones que muy de veras es de desear sean tenidas en cuenta por las entidades en ello interesadas, y, de modo especial por los agricultores.

J. RODRIGUEZ SARDINA

VARIEDADES

La crisis de la producción.

De las distintas riquezas del campo, se hace observar que la ganadería actualmente es de las más remuneradoras. Por otra parte, será siempre más fácil importar semillas, lanas, fibras textiles, que carnes, leches, quesos y mantecas.

La carne congelada nunca competirá con la sacrificada diariamente en los mataderos; la leche natural conserva sus vitaminas y ciertas propiedades nutritivas mejor que la esterilizada y condensada.

Además, el ganado es más fácil de transportar en peso y volumen, con los que van condensados enormes cantidades de productos agrícolas.

Todos estos motivos hacen que sea de aconsejar se dé más importancia a la producción de forrajes, sembrando mucha alfalfa, vezas, alcanceal y maíz; henificando y ensilando muchas plantas espontáneas para disponer de abundantes alimentos para los ganados. Por otra parte, toda agricultura bien organizada necesita forrajes, ganados y estiércoles, medio de obtener económicamente abundantes cosechas. Todo esto sólo es posible con abundantes producciones forrajeras, ya que sin ellas no pueden alimentarse ganados abundantes y sin éstos es imposible disponer de suficientes estiércoles para abonar de tal manera los campos, que estos rindan las esplendorosas cosechas que apetece el agricultor y que son deseables para abaratar el coste de la vida.

Tratamiento eficaz y económico contra el oidium

Suele suceder, que a pesar de azufrados repetidos, no se logra poner a cubierto la vña de las invasiones del oidium. Cuando ha hecho presa ya de las uvas, no hay medio de desembarazarse de él, por mucho azufre que se emplee.

En estos casos, la forma única de lograrlo consiste en tratar la uva con soluciones de peranganato de potasa a razón de 100 gramos por cada 100 litros de agua.

Combinando el sulfocarbonato con el azufre, añadiendo a la solución dos o tres kilogramos de azufre molido, el tratamiento a la vez que curativo resultaría preventivo. El peranganato destruye el hongo y el azufre evita su propagación y que se reproduzca.

Además, reduciría notablemente las cantidades de azufre que en la actualidad se hacen preciso emplear.

Combinando la precipitada fórmula con sulfato de cobre y cal se logra una papilla *sulfu permanganato-cálcico-copri-cu*, de eficacia, no sólo contra el oidium sino de acción mildiucida, que facilita combatir las dos enfermedades en condiciones bastante económicas.

Para combatir el absentismo

El Consejo provincial de Fomento de Zamora, ha dirigido una exposición al ministro de Fomento encaminada a fomentar los intereses agrícolas y combatir el absentismo, proponiendo que se aumente la instrucción de las clases agrícolas, que se dicte una ley que prohíba la subdivisión de la propiedad en ningún concepto y que la actual propiedad se transforme mediante permutas obligatorias, haciendo su expropiación forzosa por su utilidad pública, a fin de constituir parcelas de una extensión mínima, en una pieza próxima a la cantidad de tierra necesaria para labrarla una yunta de un modo remunerador, hasta el límite máximo de ciento cincuenta áreas. El principal motivo que a juicio de dicho Consejo es causa de que emigren del campo el propietario y el obrero, es la falta de instrucción de las clases agrícolas, de que miran con desprecio la vida agrícola. La defectuosa instrucción de los agricultores motiva que no se reconozca a la agricultura la importancia que tiene en la vida de la nación y de que se llegue a creer erróneamente que para ser agricultor no se necesita tener yuntas, arados, tierra y semilla y con ello seguir el método empírico y ruinoso de nuestros bisabuelos.

MERCADOS

BARCELONA LONJA

Día 13: En la sesión de esta mañana se notaba que transcurría la semana con muy poca oferta vendedora, hasta el extremo de que a algunos representantes les han sido retiradas todas las muestras.

Las causas son distintas, según los diversos pareceres de los habituales concurrentes a Lonja, a quienes hemos interrogado. Para unos, siendo como es ésta época de siembra, no venden los trigueros porque no podrían reemplazar las salidas de trigo de su almacén.

Según opinión de otros, están abarrotados de trigo y continúan acaparándolo según se tercie, pero no quieren vender hasta esperar ocasión propicia.

Naturalmente que ello está expuesto a quebrazos, pero nos limitamos a exponer la situación y no a hacer conjeturas.

Por otra parte, hay fabricantes que a mediados de septiembre hicieron ajustes en tanta abundancia, que ahora están surtidos para algún tiempo, y en su consecuencia, a los que en tal caso se encuentran, les tiene muy sin cuidado la mayor o menor oferta.

Otros harineros hay que, aun teniendo buen stock de trigos almacenados, van comprando alguna que otra clase para ir reponiendo la abundante molienda de su fábrica.

Anotamos en la sesión de hoy las siguientes operaciones:

Avila, a 49'50 ptas.; Cuevas, a 48'50; Peñaranda, a 48'50; Alcañiz, a 47'50; Montblanch, rojo, a 50.

Todo por pesetas los 100 kilos por vagón en estación origen.

Ha llegado a este puerto el vapor *La Finita* con un cargamento de maíz de 5.500 toneladas, de las cuales 4.800 se destinan a los ganaderos y las restantes para comerciantes.

Llegaron los días 8 y 9: Por la estación del Norte, 35 vagones de trigo, 16 de harina y dos de cebada.

Por la de M. Z. A., 92 vagones de trigo, tres de harina y uno de cebada.

(GALICIA) LUGO

En las cotizaciones del día 11 corrientes rigieron los siguientes precios:

Ganado vacuno.—La cotización no experimentó variación; puede decirse que rigen los mismos precios.

Págase el kilo en vivo, para el abasto, en terneras de primera, de 1'74 a 1'79 pesetas, y las de segunda, de 1'65 a 1'72 pesetas.

La comara por res págase por cabeza de 200 a 300 pesetas, viniendo a resultar el kilo en canal, para el abasto, de 3'25 a 3'30 pesetas, haciéndose luego la selección en primera y segunda clase.

Ganado mular.—Tavo una gran baja; puede decirse que ésta alcanzó de 25 a 30 por 100 del precio que rigió en anteriores ferias. Dicese que es debido a la poca demanda que de Marruecos hay.

En la feria de San Froilán, una de las primeras de esta región, se pagaron las mulas de cuatro a cinco meses de 55 a 60 duros; las yeguas, de 500 a 600 pesetas; las mulas viejas no se quisieron.

Ganado de cerda.—Conserva su precio; págase la arroba en canal de 35 a 40 pesetas, en el ganado de ceba, y el kilo en vivo, para el abasto, de 1'95 a 2'05 pesetas.

El ganado de cría tiene buenos precios.

Huevos.—Hay gran demanda de este artículo; su precio se conserva, pero con miras al alza.

Págase por docena 1'95 2'25 2'50, y en algunos mercados se piden 2'75 pesetas.

Maíz.—El tiempo vino a favorecer grandemente la cosecha, notándose en ella los calores de estos días. Los 100 kilos, con bolsa, del importado se pegan en plaza de 37'50 a 45 pesetas.

El del país es bastante elevado, pagándose de 4'65 a 4'90 pesetas ferrado de 10 kilos.

Centeno.—Continúa la calma en el negocio; hay grandes ofertas, pero poca demanda. Ofrecen de Casti los 100 kilos de 37'50 a 33 pesetas, sobre estación procedencia.

El del país, de 4'50 a 4'75 pesetas ferrado de 10 kilos.

Vinos.—Está muy animado el mercado regional; son grandes las ofertas, no estando su precio fijo ante las competencias de los cosecheros.

En Monforte, Canabal, Amardi, Pantón, Sober, Rosande y Caba, aún no salieron los nuevos vinos del mer-

Para el curso de Dibujo

1927-1928

Cajas de compases desde 6 a 100 pesetas, cartabones, reglas, lápices Juan Faber toda la graduación, vitelas papel ingres, plumillas dibujo, corta-plumas, carboncillo, afila-lápices, gomas borrar, etc., etc.

De venta en la papelería de José Tous.

TALONARIOS

DE NAVIDAD

En esta imprenta se confeccionan con prontitud y economía.

cado; pero las ofertas que se hacen son a 10 pts. los 31 kilos sobre estación procedencia.

Los Pearses, Barra de Miño y sus contornos, a 10 pts. los 36 kilos.

Ribadavia, gran cosecha, están en la vendimia, y no tardarán a salir al mercado; sus precios, según noticias, competirán con los de Valdeorras.

Barco de Valdeorras, Arco, Córrego y Villamartin de Valdeorras, a 5 pesetas 17 kilos sobre muelle estación destino.

La Rúa Petín, Vilela, Fontey, Larego, Carballeda, entre 4,75 a 5 pesetas 16 y 16,50 kilos, según punto de destino.

Quiroga, y en sus pueblos, a 13 pesetas cañado, 41,50 kilos.

Zona del Bierzo, están para aparecer al mercado, y, según noticias, sus precios serán más bajos que los de Valdeorras.

Por todo lo visto, se avecina una gran lucha en el mercado de esta región, ya que Ribadavia y el el Bierzo, con su buena cosecha y precios, amenzan apoderarse del mercado, que los caldos de Valdeorras tienen dominados.

La cosecha de aceituna en Ibiza

Leemos en la prensa de Ibiza: «Han empezado las operaciones de recolección de la cosecha de aceituna, que a decir verdad, es abundantísima y de clase excelente. Con dicho motivo se asegura que la producción de aceite será abundante y de excelente calidad.»

MERCADO DE PALMA

En nuestro mercado rigen los siguientes precios:

- Alubias blancas, 100 kgs. 83'00 pesetas.
- Id. cocorosas, id. 80 a 100 id.
- Garbanzos, id. 55 a 140 id.
- Habas para cocer, id. 00 a 00.
- Id. corrientes, id. 42 a 44 id.
- Maíz, id. 32 a 42 id.
- Trigo, id. 49 a 51 id.
- Id. (sexa) id. 52 a 55 id.
- Moniatos, id. 12 a 15 id.
- Patatas, id. 20 a 35 id.
- Aceto de 1.º id. 340 id.
- Id. de 2.º id. 295 id.
- Id. de 2.º id. 280 id.
- Vinos del país, litro 0'30 a 0'50 id.
- Harinas fuerza superior, 90 a 115.
- Id. corriente, 75 a 85 id.
- Id. blanca superior, 70 a 74 id.
- Id. para pan 53 a 69.

Servicio de Trenes

ITINERARIO DE INVIERNO

Desde 1.º Octubre a 31 Marzo

De Palma a Artá.—Salidas de Palma: a las 8 (1), 14'35 (2), 18'15 (3). Llegadas a Artá: a las 10'23, 17'5 y 22.

De Artá a Palma.—Salidas de Artá: a las 6'50 (4), 9'5 (5), 14'20 (6), y 16 (7). Llegadas a Palma: a las 9'25, 12'30, 18'10 y 19'12.

De Palma a Manacor.—Salidas de Palma: a las 8 (1), 14'35 (2) y 18'15 (3). Llegadas a Manacor: a las 9'33, 16'15 y 26'37.

De Manacor a Palma.—Salidas de Manacor a las 7'37 (4), 10'15 (5), 15'41 (6), 17'10 (7). Llegadas a Palma, a las 9'25, 12'30, 18'10 y 19'12.

De Palma a Inca.—Salidas de Palma, a las 7'5, 8 (1), 8'25 (2), 13'45, 14'35 (3), 14'45 (4), 18'15 (5). Llegadas a Inca: a las 8'21, 8'43, 9'33, 15, 15'15, 15'50 y 19'32.

De Inca a Palma.—Salidas de Inca, a las 5'5, 7'48, 8'43 (4), 10'30 (11), 11'37, 12'49, 17 y 18'19 (7). Llegadas a Palma a las 7, 8'58, 9'25, 11'30, 12'30, 14'3, 18'10 y 19'12.

De Palma a Felanitx.—Salidas de Palma, a las 8'25 (8), 14'15 (10) y 18'15 (3). Llegadas a Felanitx: a las 10'21, 16'18 y 20'22.

De Felanitx a Palma.—Salidas de Felanitx: a las 6'45, 11'30 (11), 11'50 (6) y 17'15 (7). Llegadas a Palma: a las 8'58, 14'3 y 19'12.

De Palma a La Puebla.—Salidas de Palma: a las 8'25 (8), 14'45 (9) y 18'15 (3). Llegadas a La Puebla: a las 10'18, 16'26 y 20'27.

De La Puebla a Palma.—Salidas de La Puebla: a las 7, 11'50 y 17'15 (7). Llegadas a Palma: a las 8'58, 14'3 y 19'12.

De Palma a Santanyí.—Salidas de Palma: a las 7'55, 14'40 y 18'25 (12). Llegadas a Santanyí, a las 10, 16'12 y 20'33.

De Santanyí a Palma.—Salidas de Santanyí: a las 6'40, 12'10 y 17'20. Llegadas a Palma: a las 8'50, 14'25 y 19'13.

(1) No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.

(2) Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.

(3) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.

(4) No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí, ni Pont d'Inca.

(5) Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en Marratxí ni Pont d'Inca.

(6) Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7) No tiene parada en el Pont d'Inca ni Marratxí.

(8) No tiene parada en Pont d'Inca ni Santa Maria.

(9) No tiene parada en Pont de Inca ni Marratxí.

(10) Solo circula los lunes y jueves.

(11) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20'10.

Servicios combinados

Los pasajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Bójer, Caimari, Mancor, Alcudia, Monasterio de Lluch, Pollensa y su Puerto en Inca.

Los de Costitx, en el Empalme.

Los de Santa Margarita, en Muro.

Los de Sancellas, en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada, y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo, Cueva Dracht y Hams, en Manacor.

Los de Puig de San Salvador, en Felanitx.

Los viajeros para Algaida, Lluchmayor y Muro, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y los pueblos respectivos.

Ferrocarril de Sóller

Itinerario de Invierno

Salidas de Sóller: a las 6, 9'15 y 17'00

Salidas de Palma: a las 7'40, 14'35 y 19.

Los domingos y días festivos circulará un tren extraordinario con salida de Palma a las 11'30 y de Sóller a las 13'15.

El tren que sale de Sóller los días laborables a las 17 horas lo efectuará a las 17'30 en dichos días festivos.

Servicio de automóviles de Turismo de Valldemosa y Miramar.

Salida de Palma a las 8'15 mañana.

Id. de Valldemosa a las 6 tarde.

LA FILABORA

Extens o surtido en Gabanes, Capotes Felizas e Impermeables.

El Gobierno adopta medidas respecto de este problema

En la Oficina de Información se ha facilitado la siguiente nota:

«La abundante cosecha de uva en la Mancha viene provocando para su colocación en el mercado serias dificultades, que exigen resolución categórica y rápida por parte del Gobierno, pues la demora en adoptarla determinaría la pérdida del producto. De estas dificultades, algunas, tal como la relativa a escasez de envases, son de difícil remedio; pero otras emanan del abuso de querer responder a la abundante oferta del fruto, con precios verdaderamente ruinosos para el productor. Para conocerlas y considerarlas todas, la Dirección General de Abastos practica una información por veinticuatro horas y pondrá al Gobierno las medidas convenientes. Pero entre tanto, este ha dado instrucciones al gobernador civil de Ciudad Real para evitar abusos de unos y violencias de otros manteniendo la actividad de las transacciones a un precio no inferior a los diez céntimos kilo de uvas, que será el fijado como mínimo en la disposición próxima a dictarse, haciendo obligatoria a los vintadores la adquisición de ella el límite que permitan las posibilidades de prensado y envase de sus instalaciones, facilitando el Gobierno a módico interés los anticipos precisos a los que carezcan de medios propios para ello, garantizandoles, en compensación, una tasa mínima para el vino durante el año, si éste se depreciara excesivamente, lo que no es de temer, porque la cosecha no ha sido igualmente abundante en toda España ni en otros países consumidores de nuestros vinos, lo que hace esperar que, reobrada la seriedad, se mantengan durante el año precios remuneradores para todos, sin olvidar otro factor importante de la producción, los obreros, por la cantidad de cuyos jornales habrá de relazarse, para lo cual el ministro de Trabajo hará un estudio y clasificación de rendimientos, ya que en estas faenas intervienen hombres, mujeres y chicos.»

El Gobierno da a la producción vitivinícola la importancia que tiene, y con sus anteriores medidas había logrado regularizar sus negocios, que encontró en plena crisis, y con las que ahora tome cree obviar la dificultad del momento; pero requiere el auxilio ciudadano que necesita para que todos faciliten, sin codicias de sector ni individuales, el aprovechamiento de la abundante cosecha, pues no habría nada más absurdo que por falta de organización o de generosidad se convirtiera en daño lo que por muy beneficioso debe reputarse, dada la extensión de nuestros mercados de vinos y el gran consumo interior, que podría aumentarse si se restringiera la afección a otras bebidas exóticas, no tan higiénicas como el vino y la sidra.

Es de prevenir también a los productores y vendedores de uva que sin abandonar el mantenimiento de sus derechos, que el Gobierno amparará en la justa medida no se deben llevar por campañas de pasión con las que traten de arrastrarlos a

la violencia, pues sobre no ser esa conducta ciudadana, coartaría la libertad del Gobierno para proceder equitativamente sin la preocupación del factor mantenimiento del orden, que es siempre lo primordial para el régimen.

AGRICULTURA

Las plagas de los naranjos españoles

Informe presentado a la Conferencia Nacional Naranjera por la Estación central de Patología Vegetal de Madrid, por los señores Benlloch (M.) y Cañizo (J. del).

En el mencionado informe, sus autores, después de citar las plagas y enfermedades principales que en nuestro país atacan a los agríos, y de hacer notar que la base imprescindible para establecer los tratamientos adecuados, así como sus épocas y modos de aplicación eficaces, es la propulsión de todos los estudios referentes a la biología y modo de actuar en los parásitos útiles en la lucha natural, etc., y, por lo tanto, la urgencia que la zona levantina tiene en instalar debidamente y tener adecuadamente su estación de Patología Vegetal en Valencia (de reciente creación), pasan luego a ocuparse de lo que actualme te se hace en el empleo de los medios de lucha contra dichas plagas.

Se da cuenta de las gestiones que en la actualidad realiza dicha Estación (aneja a la Granja Agrícola de Burjassot), para importar y aclimatar el *Cryptolemus Montrouzieri* Muls., con el fin de utilizarlo en la lucha contra el «Cotonet» del naranjo (*Pseudococcus citri*). Y se indican muy atinadamente, a continuación, las principales causas que hacen que se verifiquen fumigaciones defectuosas, siendo la más importante de ellas el desconocimiento por parte del agricultor de la técnica de la fumigación, lo que hace que no pueda fiscalizar debidamente el trabajo de los fumigadores.

Otra causa importantísima es la falta de simultaneidad de los tratamientos, la cual podría obviarse organizando las campañas de fumigación por zonas o paradas, haciendo obligatoria la lucha contra las plagas, formando para este fin (como se ha hecho en Italia) sindicatos de defensa, pudiendo utilizarse igualmente para ello, las Asociaciones agrícolas industriales.

En la parte relativa a los nuevos procedimientos de fumigación (con cianhídrico líquido, cianuro de calcio, zyklon), se hace referencia a un informe presentado por los autores al Instituto Internacional de Agricultura (Congreso Internacional de Olivicultura; Roma 1926), así como lo conveniente que sería el ensayar en España (allí donde hay plantaciones espesas) el procedimiento del italiano A. Sansone, que se basa en el empleo de grandes tiendas, tratando a la vez varios árboles.

Se hace resaltar luego la importancia que tienen las Estaciones Regionales de Patología Vegetal, así como la organización del Servicio de Inspección Filopatológica, debidamente dotados, no tan sólo como medios de prevenir la importancia de nuevas

Organización moderna de Oficinas

Escritorios, Archivadores, Clasificadores, Ficheros, y demás material moderno

7-Quint-7

CASA BAR-LOCK

Teléfono, 49

Doña Elvira Montaner y Ferrer

VIUDA DE JAUME

Ha fallecido recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Su hijo, hijas, hijos e hija políticos, nietos, hermanas, hermano y hermanas políticos, sobrinos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican encomienden su alma a Dios y asistan al Rosario y Funeral que se celebrarán en la Parroquial Iglesia de San Miguel mañana sábado a las 10 y media y 11 y seguidamente a la conducción.

Casa mortuoria: Merced, 2.

No se invita particularmente.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Zaragoza y Obispos de Mallorca, Barcelona y Vich, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Informaciones

En el Círculo Mallorquín

Para mañana día 15, a las cinco y media de la tarde ha sido convocada la Junta General del Círculo Mallorquín para celebrar sesión ordinaria. En dicha sesión se tratarán y resolverán los siguientes asuntos: Explicación detallada situación económica. Desarrollo del Presupuesto y Proyecto económico. Revisión de cuentas que prescribe el art. 70 del Reglamento. Renovación de cargos Presidente, Contador, Vice-Secretario y Bibliotecario.

Junta provincial de Abastos

Presidida por el Excmo. Sr. Gobernador civil interino y con asistencia de los Vocales Ilmo. Sr. D. Francisco Díaz Mollina, Delegado de Hacienda, D. Juan Aguiló Valenti, Alcalde de esta Ciudad, D. Eusebio Pascual, Inspector del Trabajo, D. Gabriel Villalonga Olivari en representación de la Asociación de Ganaderos, D. Cayetano Bonnin Valls en representación de la Cámara de Comercio y D. Rafael Mestre, Presidente de la Cámara Agrícola de Felanitx, ha celebrado sesión hoy a las once, habiéndose adoptado los siguientes acuerdos:

Teniendo en consideración que de todos los sistemas ensayados por la Junta para regularizar la venta de pescado y su exportación el mas equitativo es el de autorizar la exportación en relación con la cantidad y clase del que se pone a la venta en la plaza de Abastos, se acordó por unanimidad que desde el próximo lunes 17 de los corrientes para embarcar pescado será requisito indispensable dejar en la plaza de Abastos el veinticinco por ciento de la clase de pescado que se desee embarcar a cuyo efecto el embarcador se presentará al Inspector de Abastos encargado de este servicio en la pescadería de dicha plaza, quien después de pesado el pescado le dará una papeleta en la que se hará constar la cantidad de pescado presentado en kilos y su clase, cuya papeleta se presentará en la Secretaría de la Junta provincial de Abastos para la expedición del permiso de embarque de una cantidad de la misma clase tres veces mayor. Con el fin de evitar que a nombre de los Pósitos de Pescadores de Pollensa y Alcudia se trató de embarcar pescado por este puerto los Presidentes de los mismos por conducto de las respectivas Alcaldías el número de cajas que envíen por ferrocarril o camión, su peso y su contenido. El régimen de referencia empezará a rejir el lunes 17 de los corrientes.

Se desestimarán dos instancias suscritas por D. Bartolomé Mestre y don Bartolomé Campins en suplica de autorización para poder mezclar aceite puro de cacahuete con el puro de oliva en proporción menor al cincuenta por ciento en atención a que el acuerdo de la Dirección general de Abastos sobre el particular es terminante de no admitir la mezcla en otra proporción que la señalada del cincuenta por ciento de cada clase.

A las doce se levantó la sesión.

El tiempo

Esta tarde, a cosa de la una y cuarto, ha caído sobre esta ciudad un fuerte, aunque no muy prolongado chaparrón, que en poco tiempo ha hecho que ha hecho que corriera el agua por nuestras calles y plazas, especialmente las de la parte baja de la población y Arrabal de Santa Catalina.

Menos mal que ha servido para quitar la inmensa capa de polvo que cubría los caminos de Ronda, Arrabales y suburbios en general, molestando y con grave peligro para la salud de aquellos vecinos.

Aunque el chubasco, repetimos, ha sido de poca duración, la tendencia del tiempo parece lluviosa haciendo presumir que no tardarán en venir las generales lluvias que tanta falta

hacen a la agricultura y a los vecinos de los alrededores de Palma, que tienen sus fuentes sin una gota del deseado cuan indispensable líquido.

Fomento del Turismo

Excursión de una mañana para el domingo 16 octubre. Punto de reunión: La parada de tranvías frente al Teatro Principal a las 7:30. Salida en tranvía hasta La Vileta y marcha a pie por el Coll d'es Vent, Son Gual, Buñolí, Es Canyar y Sarriá a tomar el tranvía en Establiments para comer en Palma. Desayuno individual. Se recomienda el distintivo en los tranvías. Inscripciones en los sitios de costumbre.

Del Gobierno civil

Esta mañana al visitar el señor Gobernador estaba ocupado en la lectura de una extensa, cuan cariñosa carta autógrafa, que le ha dirigido el Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, Mr. Chamberlain. Satisfaciendo nuestra curiosidad nos ha dicho el señor Lara Derqui, que el referido personaje inglés en su carta le saludó, como también a su familia, al propio tiempo que les agradece las marcadas atenciones que tuvieron para con él y los suyos durante los días de su estancia en Palma. Mr. Chamberlain agradece, al señor Lara Derqui, la devolución del aparato fotográfico que se dejaron olvidado en Palma.

Nada más, de interés, tenía el señor Gobernador para comunicar a los periodistas.

Las Escuelas prácticas del Regimiento Infantería de Inca núm. 62

Continúan, en los campos de Santa Margarita, las escuelas prácticas que realiza el Regimiento de Infantería de Inca núm. 62.

El Capitán General de estas islas, Excmo. Sr. D. Enrique Marzo, ha salido esta mañana, para dicho pueblo para revisar aquellas fuerzas. Acompañan al General, su ayudante, comandante de Infantería D. José Baquero, y el coronel de Estado Mayor señor Crehuet.

El tribunal de exámenes de procuradores

Se ha nombrado para que forme parte del tribunal de exámenes de aspirantes a procuradores, que ha de celebrarse en la Audiencia Territorial de Palma en la última decena del mes corriente, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 14 del reglamento de 18 de abril de 1912, como presidente al magistrado don Pedro de Benito y Valera.

En el Real Colegio de la Pureza

El domingo próximo, día 16, se celebrará la fiesta del Establecimiento: a las ocho habrá comunión general para todas las alumnas; a las diez y media se celebrará la misa mayor con sermón, y a las cuatro y media de la tarde se verificará la distribución de premios a las alumnas que se distinguieron en los exámenes del curso anterior.

Peticiones del Magisterio

La comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio ha dirigido una solicitud a la Dirección general de la Deuda y clases pasivas, en la que pide: Que se declare que son abonables, a partir de 1902, y a los efectos de la jubilación, los servicios prestados por

los maestros de Vascongadas, los de Navarra y los de beneficencia, incorporados al presupuesto del Estado respectivamente por las leyes de 30 de Diciembre de 1912; 20 de diciembre de 1918 y 29 de abril de 1920.

Que se declare también que los huérfanos de maestra tienen derecho a pensión causada por su madre, sin tener para nada en cuenta las circunstancias del padre, ya que las madres tributan con arreglo a su sueldo. De no hacerlo así, estima la Asociación que en derecho les corresponde percibir doble pensión, si tanto el padre como la madre, son funcionarios del Estado. Que a las familias de los maestros se les aplique el artículo 17 del decreto-ley de 23 de abril del corriente año. Que a los efectos de la jubilación se computen los servicios interinos, y en sustitución, prestados por los maestros, con nombramiento hecho por las autoridades legales.

Notas del Carnet

BODA
En la Iglesia de San Vicente de San Sebastián se celebró el enlace matrimonial de la bella señorita Blanquita Ubarri y Soriano y el maestro de Valencia don Josecho Escrivá de Romani y Roca de Togores.

Como testigos firmaron el acta matrimonial, por el novio: su hermano don Francisco Escrivá de Romani, sus tíos el marqués de Argelita, don Rafael Escrivá de Romani y don Gabriel de Zaragoza y don Francisco de Silva Goyeneche. Por la novia: sus hermanos don Pablo de Ubarri y don José Luis de Escario; su tío el marqués de Casa Torres don Manuel Alonso Zabala y don Ignacio Nadal.

Después de la ceremonia religiosa, que fué muy solemne, se sirvió un lunch en el Cristina, organizándose un baile que duró hasta la hora de la cena.

El nuevo matrimonio, que ha recibido más de quinientos regalos de sus relaciones y amistades, salió en automóvil para Pau, donde pasarán los primeros días, trasladándose luego a Barcelona; y allí embarcarán para Baleares, cuyas islas visitarán detenidamente. Regresarán a Madrid, donde fijan su residencia, pues el novio, que es ingeniero agrónomo, tiene su destino en la corte.

Desearnos a la novel pareja muchas felicidades.

PERSONALES

Se ha publicado un decreto en la Gaceta concediendo la banda de damas nobles de la Real orden de la reina María Luisa a D.^a Brígida Montis y Allendesalazar, marquesa de Sinael.

NECROLÓGICA

Ha fallecido en Porreras la señora doña Antonia Juliá Mesquida, víctima de penosa enfermedad. Su muerte fué muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. Reciba su familia especialmente sus hermanos don Miguel y don Antonio Juliá, dueño de la panadería de la calle de Vallori, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en nuestra ciudad la bondadosa señora doña Elvira Montaner y Ferrer viuda de Jaime, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. Su muerte ha sido muy sentida por sus muchas amistades que supo captarse por sus simpatías y bondades.

A su afligida familia, y en especial a su hijo el propietario don Damián Jaime, a sus hijos políticos don Juan B. Font y Peña, Contador del Ayuntamiento, y don Juan Puig, propietario de Luchmayor, y a su hermano político don Antonio Sbert, Presidente de la Caja de Ahorros, les testimoniamos nuestro sentido pésame.

DE VIAJE

Anoche en el vapor *Balear*, correo de Mahón, embarcó el comandante de Infantería nuestro buen amigo don Federico Añeces, Ayudante de campo del Capitán General de estas islas.

Desde Madrid, donde actualmente se encontraba, saldrá hoy para París nuestro querido amigo el banquero y ex diputado a Cortes don Juan March Ordinas.

Anoche embarcó para Barcelona, de paso para Santiago de Chile para reunirse con su esposa y fijar en dicha capital su residencia la señora doña Francisca Bujosa de Elías. También embarcó su madre doña María Avivar de Tomás, quien le acompaña hasta Barcelona.

Esta mañana en el vapor *Bellver*, correo de Ibiza y Alicante han salido don Antonio Riera, don Juan Escayola, don Miguel Comas, don Juan Vansells, don José María Puig, don José María Comas.

Igualmente ha embarcado nuestro amigo el joven abogado don Jaime Enseñat.

Ha regresado esta mañana a nuestra ciudad, después de haber acompañado a SS. MM. a Marruecos, nuestro amigo el comandante de Infantería don Pedro Montaner Gual, Conde de Parelada.

De Barcelona en el vapor rápido *Mallorca* han llegado esta mañana el ex diputado a Cortes don Luis Alemany, el Jefe del Ejército don Pedro Mateu, el Presidente de la Junta de Obras del Puerto don Miguel Cerdá.

Igualmente han llegado don Ramon González, don Miguel Isern, don Pablo María, don Ramón Roca, don Francisco Salvat, don Manuel Comas, don Guillermo Rubert, don Ramón Quadreny, don Bernardo Arbona, don Juan y don Carlos Sánchez.

También han llegado don Juan Más, don Jaime Píera, don Salvador Rodríguez, don Esteban Morro, don Pedro Socías, don Antonio Barceló, don José Álvarez, don Miguel Batlle, don Emilio Carrasco.

En el correo de Barcelona ha llegado esta mañana nuestro querido amigo el coronel de caballería don Emilio Pou y Magraner acompañado de su familia.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
SANTOS.—Santa Teresa de Jesús, virgen, Compadrona de España.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en Santa Teresa a su Titular la Seráfica Reformadora del Carmelo Santa Teresa de Jesús.—Fiesta principal de la Santa. A las seis empezará la primera misa, que irán continuando cada media hora hasta las diez. A las siete y media, Comunión general para los Terciarios y Asociadas de la Semana Devota y devotos de la Seráfica Doctora. A las diez, Tercia y Misa mayor, en la que predicará las glorias de la Santa Madre el Rdo. don Antonio Lliteras, Pbro. Por la tarde, conclusión de la Novena y reserva de S. D. M.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Continúan en la Parroquial Iglesia de Santa Eulalia, en honor del Santísimo Ece Homo. Exposición a las seis y media; a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro; a las seis y media, Rosario, Triduo con sermón por el Muy Ilustre señor don Jaime Espases, Canónigo de la S. I. C. B., Septenario y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas (calle del Obispo) fiesta votiva en honor de Santa Teresa de Jesús a las diez y media, Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad, con sermón por el Rdo. P. Martí, C. D.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

MARITIMAS

ENTRADAS.—Esta mañana ha llegado procedente Barcelona con el pasaje, valija y carga, el vapor correo rápido «Mallorca» capitán don Jaime Mulet.

También de Barcelona ha llegado con carga general el pallebot «Mallorquín» patrón don Jaime Bosch.

Con carga general esta mañana ha llegado de Marsella el pallebot «Miguel» patrón don José Torres.

DESPACHADOS.—Esta mañana a las doce ha salido con el pasaje, valija y carga para Ibiza y Alicante el vapor correo «Bellver» capitán don Bartolomé Compañy.

Para Sevilla con aceite mineral saldrá el vapor «Ophir», capitán don Agustín Lladó.

Para Barcelona de tránsito con gasolina saldrá el vapor italiano «Persiano» capitán Astarita.

De Capdepera saldrá para Barcelona con corteza de pino la balanara «Corazón de Jesús» patrón don José Costa.

Para Ibiza con carga general saldrá el pallebot «Gorgorio 5.º» patrón don Antonio Roig.

TIEMPO REINANTE.—En Palma: Viento Noreste flojo, mar marejadilla, cielo cubierto lluvioso. En Alcudia.—Viento Sureste flojito, mar rizada cielo con celajes. En Andraitx.—Viento Sureste flojo, mar llana, cielo cubierto. En Sóller.—Barómetro 753, termómetro, 21.8, viento Sur fresco, mar rizada, cielo nuboso. En Ibiza.—Barómetro 759.9 termómetro 20.9, viento Sur flojo, mar rizada, cielo nuboso. Vija Bajoli.—Barómetro 758.9, termómetro 17.6, viento Sureste flojito, mar llana, cielo cubierto.

De Teatros

Lírico
La sala del Lírico volvió a verse ayer en extremo concurrida. Se estrenó la película *Cobra* interpretada por Rodolfo Valentino, y el malogrado y popular artista congregó a la platea a sus numerosos admiradores.

En dicha película el celebrado artista realiza una labor muy personal, que el público celebró en extremo, siendo secundado con gran acierto por la actriz Nita Waldi.

Las atracciones Eugenia Fernández Rosarito Bruna, Eve And Jean Fazil y las Selvia Seveltores fueron muy aplaudidas en sus diversos trabajos.

Hoy se proyectará de nuevo *Cobra*, y trabajarán todas las atracciones, presentando nuevos bailes y canciones.

Para el lunes próximo está anunciado el estreno de la superproducción Metro Golving, titulada *La encantadora Circe*, basada en una zarzuela de Blasco Ibáñez, interpretada por la notable y bellísima actriz Wal Murray.

La semana próxima se estrenará además en el Lírico otras dos grandes producciones de la pantalla: *La que no sabrá amar* film de los Artistas Unidos, interpretada por Constance Talmadge y Antonio Moreno y *El Tenorio Timido*, film Paramount en siete partes interpretada por Harold Lloyd (El).

Como se sigue el Lírico ultimando los grandes programas de cine y acaparando las grandes exclusivas.

Cine Moderno

Muy satisfecho salió ayer el público que asistió al estreno del programa y verdaderamente hay motivo sobrado para ello pues tanto *La primera noche*, como *El circo de la muerte* son asunto de gusto exquisito, en aquella Bert Lytell y Dorothy Devore, entusiasman al público con su vis cómica, por lo que se rieron de buena gana las situaciones que abundan en la obra y en cuanto a la labor de Dolores Costello y Luisa Dresser, principales intérpretes de *El circo de la muerte*, son sobrado conocidas del público para poder hacer los elogios que siempre merecen. El asunto no puede ser más sugestivo e interesante y la presentación excelente.

Cine «Doré»

Para mañana sábado a las 9 está anunciado en este Salón una extraordinaria velada familiar amenizada por orquestina.

Como la entrada para las señoras es gratis, se reserva el derecho de admisión.

Para el domingo queda anunciado el siguiente programa de cine: *Llamas de pasión* melodrama en 6 partes por Mae Marsh, *El evadido* drama en 4 partes por el famoso Harry Carey (Cayena) y *Los cómicos de la legua*, cómica en 2 partes por Maek Sennett.

LA TORRE DE NESLE BURIDAN

MARGARITA de BORGONA
150 EJEMPLAR
De venta en la Librería de José Tous.

Noticias del Ejército

Ascenso.—El teniente coronel de Caballería don Bartolomé Ginard Ramonell, del regimiento de Dragones de Santiago, ha sido ascendido al empleo inmediato superior.

Ecedente.—El teniente coronel de Infantería don José Pérez García Argüelles, del regimiento Castilla número 16 y gobernador civil de la Coruña, queda en situación de excedente forzoso.

Disponible.—Queda disponible, por enfermo, en estas islas, el teniente de la escala de reserva de Artillería don Manuel Luciano Molinas, de los Servicios de Artillería y Tropas de posición de Larache.

Matrimonio.—Se concede real licencia al teniente de Artillería don Isidro Moreira Lanchas, de reemplazo por herido, en Ceuta, para contraer matrimonio con doña Margarita Far Ferrer.



programa para hoy
Desde las 6 y media
Revista Pathé-Gaumont
Información gráfica de actualidad.
LA PRIMERA NOCHE
comedia blanca, por Bert Lytell.
LA EXTRAORDINARIA película
El Circo de la Muerte
exquisita presentación; asunto interesante a cargo de Dolores Costello y Luisa Dresser.
y una graciosa película cómica.
LUNES Terminación de la novela
Las tormentas de la vida

Gacetillas

—RUEGO ATENDIBLE. Los vecinos de la calle de la Alfarería nos ruegan llamemos la atención del jefe de la guardia urbana para que sus subordinados procuren evitar el triste espectáculo que casi a diario dan en dicha calle unos mozabates que se entretienen en insultar a un desgraciado sujeto apodado «En Matasetses».

Nos parece muy atendible el deseo de aquellos vecinos.

—EDIFICIOS PARA ESCUELAS. El Ayuntamiento de Mahón en pleno, ha acordado en sesión del cinco del corriente, aprobar el proyecto para contratar en pública subasta la construcción del primer edificio del grupo de Escuelas Graduadas: «Primo de Rivera».

LA VILLANA.—El último número de la revista semanal «La Farsa» publica íntegra la extraordinaria zarzuela de Romero y Fernández (Shaw) música del maestro Amadeo Vives titulada «La Villana» obra estrenada últimamente en Madrid con extraordinario éxito.

Dicha obra se vende en la Librería de José Tous, Plaza de Cort al precio de 0.50 pesetas ejemplar.

NUEVA REMESA.—En la Librería Tous se ha recibido y puesta a la venta una nueva remesa de las importantes novelas tituladas «La Torre de Nesle», «Buridán» y «Margarita de Borgoña».

Dichas obras se venden en dicha Librería al precio de pesetas 1.50 cada una.

FAROLA DERRIBADA. Esta mañana a las 11 y media, un camión de carga que bajaba por la amplia vía de la continuación del paseo de la Rambla, seguramente por falsa maniobra del conductor, se ha desviado saltando sobre la acera, derribando la farola de la esquina que forman dicha vía y la cuesta del Hospitalet.

Con la columna de la farola han caído al suelo los hilos conductores del fluido eléctrico, desprendiendo grandes chispas.

Afortunadamente no ha ocurrido desgracia alguna, reduciéndose todo al desperfecto causado a la farola y al que ha sufrido el camión.

VIAJE DE COMPRAS.—Ha salido para Barcelona en viaje de compras para adquirir los últimos modelos de sombreros para señora, doña María Avivar de Tomás.

—PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón y rubio. Se vende Perfumería. EL ALBA, calle Sindical.

Es V. cliente de la Sucursal número 1 de la CASA MATONS.

El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Presión atmosférica a 0º	
N. M. G. N.	760
Característica de la tendencia barométrica	B. C.
Tendencia barométrica	0.8
Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento	E. N. E.
Estado del cielo	Cubierto
Temperatura del cielo	14
Humedad relativa	80
Temperatura máxima de ayer	25
Temperatura mínima	13
Id. id. a dos días	12
Cubierto en 24 horas	00

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de Santa Teresa de Jesús.

CORREO MARITIMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Valencia.

A la misma hora llegará vapor correo de Mahón.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Palma, LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

CINES.—Moderno, Oriental, Principal y Rialto.

Café natural

La única casa que vende café natural en Palma es la antigua CASA BORDOY, Chocolatería Plaza de Coll.

BACHILLERATO Elemental y Universitario

Informes: Protectora, 14—principal, de 8 a 10 y 2 a 4.

Clases de Matemáticas

Instituto y Normal. Huertos, 8—3.º de 2 a 5 tarde.

PARA VENDER

Casa señorial, frente jardín público, otras de pisos en un paseo, varias en el Ensanche con buen rédito. Fincas de recreo y rústicas. Pinar en el Arenal. Préstamos hipotecarios. Miguel Bernat, Pelayos, 52—Palma.

CICLISMO

El campeonato de España de medio fondo

Los clasificados

En nuestra edición de ayer dábamos ya cuenta de que la misma tarde habían proseguido las eliminatorias del campeonato de España de medio fondo, con la noticia de la no presentación de Fargas por enfermo y con los tiempos invertidos en los 30 kms. por Español y Pocoví.

De dichos tiempos se deducía la clasificación de Español en el primer puesto y la de Pocoví en el tercero, ya que rebajaba el tiempo a Pastor.

Pero quedó sin publicación la segunda serie que faltaba, corrida por Alegre, y decisiva para la clasificación o no del mallorquín.

Alegre comenzó muy bien la serie, pero a mediados de éste sufrió un despegue de gran consideración, perdiendo, según cálculo, unos veinte segundos.

El tiempo invertido por Alegre en los 30 kms., fué de 29 m. 26 s., o sea cuatro segundos más que Pocoví.

En su consecuencia se anunció la definitiva clasificación de Español, Cebrián y Pocoví para la final que tiene que correrse el próximo domingo.

Siguiendo en nuestro comentario

Gaspar Pocoví, nuestro stayer, ha quedado clasificado para la final. Celebraremos con verdadera satisfacción este hecho, que presta interés a la próxima lucha, interés que no hubiese existido de disputarse el título tres catalanes.

Felicitemos también a Pocoví por el honor de haber llegado a finalista y tenga por bien seguro nuestro corredor que el domingo contará con la simpatía y con el apoyo de todos cuantos en Mallorca sienten afición por el ciclismo.

Pero la clasificación de ayer de Pocoví no contradice un ápice los comentarios y las afirmaciones que hacíamos en nuestra edición de ayer; antes al contrario, las apoya y robustece. Y sino veamos.

Examinando los tiempos realizados, el miércoles quedó solo como una realidad la clasificación indudable de Cebrián (corredor rápido) y la eliminación, también indiscutible de Bover (corredor resistente). En cuanto a Pastor hizo un buen tiempo con arreglo a lo que de los mallorquines podía esperarse, pero su clasificación quedó incierta. De Tresserras, Puchades y Farrás no hace falta tratar por considerarse de segunda categoría en estas series.

Para eliminarse ayer quedaron: Español, Fargas, Alegre y Pocoví.

Español, el más rápido de los diez «stayers» que han rodado en la pista de Tirador, quedó clasificado en primer lugar; Fargas, el considerado

más veloz después de Español y Cebrián, no pudo correr por una enfermedad inoportuna; Alegre, el campeón de Cataluña (el menos rápido de los catalanes pero el más resistente) quedó eliminado debido (hay que hacer justicia) a un despegue de consideración.

En cuanto a las carreras ciclistas de velocidad que también cita (y en eso si que nos estraña la teoría) es evidentemente cierta la afirmación que hace, pues las eliminatorias en los campeonatos de velocidad acostumbra a ser sobre dos vueltas y la final sobre tres. El correr una vuelta menos que en la final no perjudica en conciencia a nadie, y en todo caso beneficia a los más rápidos para el campeonato «Velocidad»; lo contrario ocurriría si las eliminatorias se hicieran sobre cinco o seis vueltas y la final sobre tres. Entonces serían perjudicados los más rápidos en un campeonato de velocidad.

Así pues, si en el campeonato de velocidad (tres vueltas) las eliminatorias se corren sobre las mismas tres o en su defecto sobre dos, para no perjudicar a los más rápidos (que lógicamente deben llegar a la final) del mismo modo en el campeonato de medio fondo (100 kms.) las eliminatorias deben ser sobre los mismos cien o en todo caso sobre más, por la misma razón de no perjudicar a los más resistentes (que lógicamente deben llegar a la final).

Las dos citas que se hacían ayer para desvirtuar nuestra teoría, ha resultado que la robustecen extraordinariamente, creyendo que a estas horas serán pocos quienes crean que las eliminatorias de este año han sido de justicia.

Por último, referente a otra afirmación de esta mañana de que el domingo se verá los tiempos que invierten los más rápidos, como queriendo justificar su clasificación, bueno será recordar que nunca se han corrido los cien kilómetros con el sillín como actualmente y con plancha alguna protectora contra el aire. Y pésese bien lo que esto supone.

Así y todo, con facilidades de tal índole, creemos muy dudoso, muy difícil, que el record de Bover se venga abajo. Lo dejó establecido en 1 h., 39 m. 2 s. 15,

Otro Reto

De José Pastor, el finalista del campeonato del año último, hemos recibido la siguiente carta:

Palma de Mallorca, 14 de Octubre de 1927.

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Ciudad.

Muy Sr. mío: Agradeceré a usted se sirva ordenar la inserción en el diario de su digna dirección de las siguientes líneas; reiterándome con tal motivo de V. s. fmo. s. s. q. e. s. m. —José Pastor.

Habiendo quedado eliminado para participar en el Campeonato de España que se corre el domingo, y entendiéndose que la eliminación sobre 300 kilómetros no puede dar la medida del esfuerzo que es capaz de hacer un stayer sobre 100 kilómetros: y

considerándome con fuerzas suficientes para demostrar mi superioridad como corredor de medio fondo, reto por la presente a los tres finalistas del Campeonato a llevar a cabo, separadamente, una prueba de 100 kilómetros que podría celebrarse en el Velódromo de esta ciudad, y para la cual deberían despojarse las motocicletas de toda clase de paravientos y llevar el rodillo a la distancia actual, a fin de poderse demostrar palpablemente de lo que es capaz cada corredor.

Próximas carreras en Lluchmayor

La entidad «Velódromo de Lluchmayor» está organizando para el día 17 de los corrientes (fóro) a las 3 de la tarde, una interesante reunión ciclista, que se ajustará al siguiente programa:

1.º Desfile obligatorio para todos los corredores inscritos.

2.º Series eliminatorias para la carrera de velocidad, a las que no participarán los corredores que toman parte al match de velocidad.

3.º Match de velocidad, a cuatro pruebas de tres vueltas, por puntos. Juan Bautista Llorens y Mauricio Regnier contra Antonio Taberner y Antonio Noguera. 1.ª prueba: Llorens-Noguera. 2.ª Regnier-Taberner.

4.º Final de la carrera de velocidad, 3 vueltas: Premios: 35, 25 y 15 ptas.

5.º Match de velocidad, 3.ª prueba: Regnier-Noguera, 4.ª prueba: Llorens-Taberner.

Premios: 150 y 100 pesetas.

6.º Carrera libre para quienes no ganen premio en la carrera de velocidad. 10 vueltas, con puntuación cada cinco. Premios: 15, 10 y 5 ptas.

7.º Carrera a la Americana, por equipos, 120 vueltas, con puntuación cada 15. Premios: 150, 100, 75, 50 y 25 ptas.

8.º Carrera de consolación, libre para quienes no ganen premio en ninguna de las carreras anteriores. 15 vueltas, puntuación cada 5. Premios: 15, 10 y 5 pesetas.

Notas.—1.ª Las solicitudes de inscripción serán dirigidas a Antonio Llopart, Centro Ciclista, Lluchmayor, hasta las 12 (mañana) del día 16 de los corrientes.

2.ª Los corredores que no exhiban al Jurado, cuando éste lo solicite, su licencia, no podrán participar en ninguna carrera.

3.ª En la carrera a la americana los corredores del mismo equipo vestirán jersey de igual color.

Boxeo

En Campos.—Combates de boxeo

El próximo día 20, a las tres de la tarde en la villa de Campos, se celebrará una función de boxeo, que tendrá lugar en el patio del hospital, con arreglo al programa siguiente:

Primer combate, (pesos moscas), a 4 rounds de 2 minutos Kiqui Birri contra Young Riera, vencedor de Tailor.

Segundo combate, (pesos plumas) a 6 rounds de 2 minutos J. Cerdá, campeón de Mallorca contra Kiqui Ramirez boxeador francés.

Tercer combate, a 8 rounds de 2 minutos Titoy campeón de Baleares contra Martínez boxeador catalán.

Se concederá un premio de 100 pesetas al boxeador que haga mejor combate.

De foot-ball

Una carta de la Federación Nacional a las regionales

La Federación Nacional ha remitido a las federaciones regionales, una nota redactada en los términos siguientes:

«Este Comité Ejecutivo ha venido rigiendo con verdadero interés y constante atención el curso de los acontecimientos que se han producido en unos meses a esta parte, esperando con calma y serenidad el momento oportuno para actuar en el sentido de dar fin a la delicada y difícil situación que se ha creado.

No es preciso remontarnos a los orígenes del conflicto, ni detenernos en aislados episodios, ni recordar prudentes advertencias que los hechos han elevado casi a proféticas para esperar, que, sin excepción alguna, se entienda justificada y se acepte de buen grado la actitud que se cree en la obligación de adoptar este Comité, morido por el imperativo de lo que estima en estos momentos como inexcusable deber suyo.

Pero será no ocioso observar que nos encontramos ante la dolorosa realidad de una escisión en dos grupos que trasciende a la vida práctica, perturbando la normal realización de campeonatos regionales, amenazando más directamente aún al campeonato de España, y dificultando además la solución de problemas vitales que se han planteado y la corrección de vicios fundamentales de la organización que se han puesto en evidencia y que no pueden resolverse sin reformar el reglamento.

Normalmente, el único procedimiento legal para acometer esta reforma, sería la asamblea que se había pensado convocar para este mes. Pero, aparte de una reforma capaz de satisfacer las actuales necesidades y encauzar las nuevas corrientes de actividad, exige introducir variaciones radicales que obliguen a retirar el anteproyecto repartido para formular otro y, por lo tanto, a suspender aquélla, es lo cierto que la realidad conocida por todos y por todos proclamada nos permite saber, sin duda alguna, que ese intento sería absolutamente estéril, porque ninguno de los grupos cuenta con mayoría suficiente para imponer los puntos de vista irreductibles que han adoptado y porque todas las probabilidades inducen a suponer que tal asamblea abundaría las dificultades, enconando los problemas.

En consecuencia, percatado este Comité de que para la necesaria normalización del futbol nacional es indispensable resolver y corregir pre-

viamente aquellos problemas vitales (alguno de los cuales demanda tan urgente solución, que cualquier retraso puede determinar sensibles agravaciones por causa de intereses creados) y acometer la enmienda de los vicios aludidos, ya sea por medios reglamentarios, ya extrarreglamentarios, siempre que se garantice la inmediata eficacia de las resoluciones; y entendiéndose que nadie mejor que a sí mismo compete la iniciativa y la jurisdicción, de acuerdo con sus facultades ejecutivas en relación con los apartados A y C del artículo tercero de los estatutos, ha adoptado la resolución de intervenir, recabando de los federaciones regionales un amplio voto de confianza.

No sólo para tomar medidas que garanticen por este año el normal desarrollo del campeonato de España en la forma prevista y acordada por la asamblea ordinaria, sino también para resolver la situación de conjunto en todos sus aspectos y en los términos que estime de estricta justicia, con facultad de introducir, si es preciso y por su propia autoridad, todas aquellas reformas reglamentarias que juzgue pertinentes para la solución de los problemas planteados y para la corrección de los vicios constitucionales que se han manifestado a fin de que puedan dictar con carácter obligatorio y con igual fuerza que si fueran preceptos estatutarios, las bases fundamentales de la nueva organización, entre las cuales figurará la ampliación del Comité en la forma prevista en la asamblea de septiembre, todo ello sin perjuicio de convocar en el momento oportuno y con arreglo al nuevo régimen que se haya establecido, una asamblea que discuta el proyecto completo de reglamento, que se formulará lo antes posible, previos los trámites que se fijarán en su día, y sin perjuicio, naturalmente, de que cualquier asamblea futura, en uso de sus facultades soberanas, puedan convocar o modificar tales acuerdos.

Al asumir este comité la responsabilidad que significa su decidida intervención, lo hace con el mejor deseo de acertar y con ánimo de proceder con gran sentimiento de justicia, puesta la mira únicamente en el bien general y con la convicción de que sabrá corresponder en este aspecto a la confianza que solicita.

Por tanto, rogamos a la Federación de su digna presidencia conteste, dentro del término de diez días, si nos concede o no este voto de confianza que solicitamos, sin distinción ni limitación alguna, cual fuera su deseo, y agradeciendo de antemano la buena acogida que esperamos han de dispensar a nuestra iniciativa».

Copiamos sin quitar punto ni coma:

«Bilbao, 10.—En los círculos deportivos se asegura que las Federaciones regionales que acudieron los seis clubs campeones de España se negarán a otorgar al Comité Nacional el voto de confianza que pide en su manifiesto último, o lo condicionará a que se les garantice la aprobación del voto proporcional».

En Porreras

La fiesta de la Raza

Fué en extremo brillante la fiesta de la paz y de homenaje al soldado celebrada en ese pueblo, que ha sentido la campaña de Marruecos y a ella ha contribuido espléndidamente con su óbolo, pues en 20 de Septiembre 1921 correspondiendo al llamamiento hecho por S. M. la Reina en favor del soldado con la cuantiosa suma de 4500 pesetas, ha querido coronar su éxito con una fiesta que superó todo optimismo y obsequiar espléndidamente a sus hijos que sufrieron el rigor de ella.

Se celebraron los actos siguientes: A las nueve y media reunidos en la casa consistorial todos los soldados fueron acompañados por el Ayuntamiento y la banda de Música al templo parroquial en donde se celebró misa solemne en acción de gracias de la que fué el celebrante el presbítero soldado y capellán auxiliar que por espacio de 18 meses ha prestado sus servicios en Marruecos don Antonio Nabot Ballester asistido por el Rdo. don Bartolomé Picornell y don Juan Mora e hizo hermosa elocución el Rdo. don Luis Crespi, Cura ecónomo y se cantó Tedeum y responsorio. Acto seguido en la plaza pública desfilaron los niños de las escuelas besando la bandera y cantando patrióticos moxetes terminando con espléndido lunch, durante el cual hizo también uso de la palabra el señor Ecónomo dando la bienvenida al soldado y la enhorabuena a sus familias.

A la 1 y media tuvo lugar el banquete en honor a los soldados de la campaña en el Santuario de Montesión durante el cual reinó el mayor entusiasmo y animación y al descorchar el champany el señor Alcalde don Jaime Vaquer dirigió breves y patrióticas palabras a los soldados, animándoles a sostener tan alto su honor civil como supieron sostener el militar y brindó por el feliz éxito de la campaña.

La tarde fué amenizada por la banda de música, en la plaza pública y por la noche hubo baile al estilo del pueblo, siendo digno de toda emoción el acto de compañerismo llevado a cabo por los soldados a favor del infortunado ex combatiente don Cosme Bauzá atribuyéndole le recaudado en la fiesta.

Felicitado el pueblo de Porreras por su entusiasmo patriótico me es grato felicitar a la junta integrada por el señor Alcalde don Jaime Vaquer, señor Ecónomo don Luis Crespi, señor Juez don Francisco Mora, don Bartolomé Ribas, don Juan Barceló y don Andrés Riera que fueron el alma de la fiesta y recaudación del año 1921 y el alma de la fiesta de ayer.

Porreras 13 10-27.-C.

Inglés y Francés

Clases de viva voz por prof. sor competente. San Miguel, 149-entresuelo.

Alaró

La fiesta de la Raza y de la Paz

Con el mayor lucimiento y esplendidez se han realizado los festejos y homenajes en honor a los soldados que desde el año 1909 hubiesen permanecido en Marruecos defendiendo nuestro pendón nacional.

Los oficios divinos se vieron concurrir asistiendo el Ayuntamiento en pleno presidido por el Alcalde don Cristóbal Bordoy, al que acompañaban el Juez Municipal don Bartolomé Vich, el cabo de la Benemérita don Jerónimo Fornés y el Teniente de Alcalde don Gabriel Homar. Estaban presentes además todos los excombatientes y los niños y niñas de las escuelas nacionales.

Sobre las trece y media de dicho día sentáronse a la mesa los homenajeados juntamente con las primeras autoridades civiles y eclesiásticas. En aquellos advertimos el pundonoroso y valiente sargento de infantería don Gabriel Homar, que hace escasos días ha regresado al lado de su familia después de una permanencia de dos años en el suelo africano. Fué objeto de una cariñosa acogida. Al final de la comida hubo brindis y vítores para el Ejército, para el Rey y para España, que fueron frenéticamente contestados. En las postrimerías de la comida la banda que tan acertadamente dirige D. Jaime Garrdiola entonó el himno nacional, que con respetuosidad fué escuchado por el público allí congregado.

Estos jóvenes que ayer el pueblo les rindió este justo homenaje, paseábase en diversos grupos por las calles de nuestra población y sus labios dibujaban sonrisas de alegría y buen humor.

A vosotros jóvenes os admiro y os dirijo el más respetuoso saludo que os puede ofrendar todo corazón amante de su patria. ¡Seáis bien llegados!

—Bartolomé Vives.

Por qué

SEGUIR PADECIENDO DE LOS PIES?

Podéis descombaros fácilmente de todos vuestros males de pies y de los callos más rebeldes tomando un baño de pies caliente, transformado en medicamento y ligeramente oxigenado, adicionándole un puñadito de Saltratos Rodell. Gracias a su acción tónica, antiséptica y descongostante estas sales remozan completamente los pies y reblandecen a tal punto los callos que pueden quitarse fácilmente sin peligro de herirse. De venta en todas las farmacias, droguerías y Centros de Específicos.

Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; jueves, a las 21 y Sábado, a las 21.
De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20'30; Martes, a las 20'30; Jueves, a las 20'30 y Sábado, a las 20'30.
De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19'00.
De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes a las 18'20.
De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11.
De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.
De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.
De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.
De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.
De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.
De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.
De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.
De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18'30.
De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18'30.
De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.
De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18'30.
De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.
De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.
De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 13'30.
De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5'50.
De Ibiza a Barcelona.—Miércoles a las 16.
De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.
De Palma a Mahón.—Jueves a las 20'30.
De Mahón a Palma.—Viernes a las 20'30.
De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.
De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 15.
De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.
De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3'50.
De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.
De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.
De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.
De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.
De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.
De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

Administración principal de Correos de Baleares

Horas de Despacho

Secretaría: De 10 a 13. (Los domingos no hay servicio).
Caja Postal Ahorros y Reclamaciones: De 9 a 12. (Los viernes no hay servicio).
Giro Postal: De 9'30 a 12. Los domingos de 9'30 a 11'30.
Certificados y valores declarados: Lunes de 9 a 12'30 y de 17 a 19'30. martes, jueves y sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 19'30, miércoles de 9'30 a 12'30 y de 16 a 17, viernes y domingos de 9'30 a 12'30.

MODISTAS

Si quereis comprar revistas de Figurines para la nueva

Temporada de Otoño e Invierno

Visitad el establecimiento de Librería y papelería de

JOSE TOUS

PLAZA DE CORT--29

Inmenso surtido. Precios económicos

Lista de correos: Por a mañana, dos los días de 10 a 13

Por las tardes. Lunes, Martes, jueves y sábados de 18 a 20. Los miércoles de 17 a 18'30.

Impresos de más de 500 gramos. Entrega. Por la mañana de 12 a 13. Por las tardes a iguales horas que la Lista de Correos.

Paquetes Postales nacionales: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13. Los domingos no hay servicio.

Paquetes Postales internacionales: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13. Los domingos no hay servicio.

Venta de sellos para franqueo: Por la mañana. Todos los días de 8'50 a correos.

Correspondencia ordinaria: La depositada en los buzones de la Administración Principal se recoge media hora antes de la señalada para la salida de los correos, y la que se deposita en los buzones de las Estaciones férreas, cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes 13,30. Por las tardes. Lunes, martes, jueves y sábados de 16'50 a 20'30. Los miércoles de 15'50 a 18'30.

LA FARSA

Publica esta semana la extraordinaria comedia de Romero y Fernandez Shaw música de Amadeo Vives

La Villana

0'50 EJEMPLAR

De venta en la Librería Tous, P. Cort

El automóvil moderno

Como es, como funciona y como se conduce y entretiene por J. CH. Gobran. Precio encuadernado: 14 ptas., en Rústica: 12 ptas.

De venta en la Librería de J. Tous.

SE ALQUILA

Una casa de bastante capacidad con jardín, situada en las afueras de la capital, con parada de tranvía a la puerta. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

J. CARBONELL-MÉDICO

PIEL—SIFILIS—VENÉREO
Avenida de A. Rosselló, 23—(junto café d'les Triquet).

Capitánista o Propietario

Aceptaría su cooperación como socio administrador, con sueldo y participación en negocio positivos resultados. M. F. Plaza Santa Eulalia 10.

Cálculo rápido

De las construcciones de hormigón armado: procedimientos, fórmulas y Tablas, según los reglamentos americanos y europeos, por Taylor y Thomson, precio encuadernado 12'50, en rústica 11 pesetas.
De venta en la Librería Tous.

ALMANAQUE

de la madre de familia

1928

tres pesetas ejemplar

De venta en la Librería de J. Tous.

La femme chic número extraordinario para el otoño, 5 pesetas ejemplar.

De venta en la Librería de José Tous. Plaza de Cort, 29.

CIUDAD JARDIN

Se alquila el Hotel y Balcón de la Ciudad Jardín. Informarán en la Librería de J. Tous, Plaza Cort, 29 y 30. Se venden solares a 2 y a 3 pesetas el metro cuadrado.

TEMPORADA de OTONO e INVIERNO

Gran surtido de figurines de todas clases. Librería de José Tous Plaza de Cort, 29.

ELIUR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, AGEDÍAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERÍA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños. Incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable. VENTA: Principales farmacias del mundo

POR TELEGRAFO

El homenaje al Ejército en Zaragoza

Varios actos

Madrid 13 (11 n.) Zaragoza.—De madrugada terminó el banquete celebrado en el Casino Principal, con asistencia de la infanta doña Isabel, el presidente del Consejo, los ministros de Hacienda, Fomento y Gracia y Justicia, las autoridades y personalidades.

El jefe del Gobierno contestó agradeciendo el homenaje y las palabras dedicadas al general Sanjurjo. Después del banquete el jefe del Gobierno y los ministros se trasladaron a la Lonja, donde se celebró un baile goyesco, con asistencia de muchas familias de la aristocracia aragonesa.

Esta mañana la infanta doña Isabel y el Gobierno asistieron en el templo del Pilar al funeral en sufragio de los muertos en campaña.

La infanta doña Isabel fué recibida por el cabildo, entrando en el templo bajo palio.

Terminada la función religiosa, el presidente del Consejo se trasladó a Capitanía general, donde recibió al obispo de Calahorra, al gobernador civil de Logroño y a una comisión de trigueros y harineros que le hablaron del reciente decreto sobre la importación de trigo.

Solicitó la adopción de medidas para evitar que los importadores traigan más cantidad que la permitida.

Invitado por la infanta doña Isabel, el marqués de Estella comió en el Palacio arzobispal.

Terminada la comida, la infanta doña Isabel, el marqués de Estella y otras personalidades marcharon a la plaza de toros para presenciar la corrida.

El cartel lo forman el Gallo, Belmonte y Vicente Barrera.

La Diputación obsequió, a media corrida, en uno de los locales de la plaza, a la infanta Isabel y al Gobierno, con un lunch.

Terminada la corrida se celebrará la procesión del Rosario, presidiendo la infanta.

Esta noche, en el teatro Principal se celebrará una función de gala.

A las dos y media de la madrugada, en el expreso de Barcelona emprenderán el regreso a la Corte, la infanta y el Gobierno.

Elogio a las Uniones Patrióticas
Madrid 14 (350 m.) Zaragoza.—En el Casino Principal se celebró un banquete con que la Unión Patriótica obsequió al señor marqués de Estrella y a los Ministros.

Al final el señor marqués de Estrella elogió a las Uniones patrióticas, especialmente su disciplina, alentables para continuar igual.

Se mostró satisfecho de su estancia en Zaragoza.

Telegrama del Rey
Se ha recibido un telegrama del Rey contestando a los que se le han dirigido ayer.

Regreso a Madrid
Después de asistir a la función que daba en el teatro Principal, a las dos de la madrugada marcharon a Madrid.

De la Asamblea Nacional

Renuncia de emolumentos
Madrid 13 (11 n.) El Presidente de la Asamblea señor Yanguas ha renunciado los emolumentos de catedrático de Derecho Internacional, aunque seguirá ejerciendo la cátedra.

Dichos emolumentos los dejará a beneficio de la Facultad.

El problema de la tierra
«El Debate» habla hoy de la consecución de la sección sobre firma de contratos de arrendamientos de fincas rústicas, creadas en la Asamblea nacional, diciendo que significa la base de la nueva estructura del problema de la tierra de España.

Como antecedentes para su trabajo añade «El Debate» esta sección podrá contar con los acuerdos del Congreso cerealista recientemente celebrado en Valladolid.

La labor de esta comisión—terminando—es verdaderamente fundamental.

Organización de los partidos.
—Opinión del Sr. Argente

El ex ministro don Baldomero Argente publica hoy un artículo, en el que dice que, en su opinión, los viejos conceptos de derechas e izquierdas han desaparecido. Las antiguas formas políticas—añade—no tienen ya de ser. Únicamente debe considerarse la dinámica espiritual de los partidos, pero nunca los procedimientos políticos que usaron.

Añade a la opinión del señor Ossorio y Gallardo sobre este tema, coincidiendo en la apreciación que hace de la mutabilidad de las ideologías de los partidos ante la realidad de la vida.

Comentario de «El Socialista»

«El Socialista» hablando de la reorganización del partido liberal y de la alianza de los socialistas, dice que estos jamás pusieron obstáculos al desenvolvimiento del liberalismo, y que no se mostrarían reacios a una alianza, siempre que se desterraran antiguos tópicos fuera de uso.

«El Debate» y la actitud de «La Epoca»

«El Debate» dice que le complace la actitud del órgano del partido conservador en los momentos actuales.

De este modo—añade—responde a su ideario y se coloca en sentido gubernamental, apoyando a la persona que encarna el Poder, sea quien fuere.

Reunión de la Mesa.—Animación en los pasillos

Madrid 13 (11'45 n.) Esta tarde, a las cuatro y media presidiendo el señor Yanguas, se reunió la Mesa de la Asamblea Nacional, para examinar los asuntos de régimen interior.

La animación en los pasillos y en el salón de conferencias era hoy mayor que en días anteriores.

Reunión de los representantes de Galicia

Esta tarde, en uno de los salones de la Asamblea se han reunido los representantes de las provincias gallegas en la Asamblea.

El objeto de la reunión ha sido ponerse de acuerdo sobre los diferentes asuntos que afectan a Galicia, con objeto de unificar la intervención de dichos representantes en los plenos.

Reunión de la Comisión de Gobierno interior.—Falta personal

Esta tarde se ha reunido la Comisión de Gobierno interior de la Asamblea, dedicándose a revisar el inventario del local.

El secretario dijo que se notaba la falta de personal, especialmente de taquígrafos y mecanógrafos.

Se ha dirigido un oficio al oficial Mayor del Senado para que exponga la situación en que se encuentra el personal de aquella Cámara por si puede utilizarse para la Asamblea.

Se acordó convocar a conserjos la provisión de seis plazas de mecanógrafos de ambos sexos dotadas con tres y cuatro mil pesetas de sueldo.

Se podrán presentar las instancias hasta el día 20 del actual.

Añadió dicho secretario que había comenzado a funcionar el Centro de información.

«Le Temps», hablando de la inauguración de la Asamblea llega a decir que el edificio estaba rodeado de compañías de infantería y otras invenciones por el estilo.

Distribución de trabajo
El sábado se reunirá el señor Yanguas con los presidentes de las secciones de la Asamblea para tratar de la distribución de los trabajos.

Explosión en una gasolinera

Las víctimas

Madrid 13 (11 n.) Santander.—Dicen de Santoña que varias lanchillas gasolineras se dirigían a gran velocidad a un mismo banco de sardinas.

La lanchilla «San Carlos», en el mismo momento de parar hizo explosión, lanzando a gran altura trozos de madera y a algunos tripulantes.

El barco se hundió rápidamente. Varias embarcaciones acudieron a prestar socorro a los marineros, recogiendo a varios.

Han desaparecido Aurelio Rodríguez, maquinista; Celedonio Rodríguez, marinero; y Luis Albeniz, de doce años, hijo del patrón.

Han sido recogidos heridos graves el patrón Bautista Albeniz, el cual sufrió la fractura del cráneo; el marinero Adolfo Gallego, que presenta la fractura del antebrazo derecho y otros cinco tripulantes con contusiones.

Ecós varios

Vuelco de un auto.—Este queda destrozado por un tren

Madrid 13 (11 n.)

Burgos.—En el paso a nivel de Villafraja volcó un auto, resultando heridos el alférez del regimiento de la Lealtad don Jesús Paramo, el teniente don Domingo González y el alférez del Regimiento de San Manuel don Rafael Molina.

Al alférez señor Paramo se le ha visitado.

Momentos después pasó por el lugar del suceso un tren el cual destrozó al automóvil, que había quedado en la vía.

Votación de un académico

En la Academia de San Fernando se celebró anoche, presidida por el señor conde de Romanones la votación para designar al sustituto del fallecido Sr. Salaberry.

Presentaron sus candidaturas los Sres. Arnos Salvador, Carreras Rogi y Anasagasti.

Por haber empate se repetirá el lunes la votación.

El Tiro Nacional.—Nuevo Presidente

La Sociedad Tiro Nacional ha elegido Presidente al general Suarez Inclán en sustitución del general Luque.

Muertos por asficia

Hellín.—En una bodega propiedad de Silverio Espinosa, cuando este presenciaba la operación de pisar uva, se cayó en el pozo lleno de mosto.

Los obreros Rafael y Andrés Morullo bajaron al pozo, intentando salvarle; pero los tres perecieron a causa de las emanaciones.

Bolsa de Madrid

Madrid día 14 Octubre.

4 p Interior	71'95
4 p Exterior	85'25
4 p Amortizable	88'00
5 p id. viejo	94'25
5 p id. nuevo	93'90
5 p id. (sin impuesto)	104'00
5 p id. (con impuesto)	92'45
Acciones Banco España	620'00
Tabaos	202'00
Paris vista	22'70
Londres vista	28'10
Dollars	5'78
Marcos	1'38
Liras	81'60
Francos Belgas	80'50
Id. Suizos	111'50
Acciones Nortes	109'70
Id. Alicante	105'60

De Barcelona

El Ministro del Trabajo

Barcelona 14 (6 m.) En el expreso de Madrid ha llegado esta mañana a Barcelona el ministro del Trabajo D. Eduardo Aunós acompañado del jefe de su secretaría señor Gómez Gil.

Al descender del tren el señor Aunós fué saludado por las autoridades y los que habían acudido a esperarle, trasladándose seguidamente a su domicilio del paseo de Gracia, en compañía de su hermano D. Antonio, que también le esperaba en el apeadero.

Hoy ha dedicado el día el ministro a su familia, por ser su fiesta onomástica.

Según se nos ha manifestado, el señor Aunós permanecerá en Barcelona hasta el domingo próximo.

Incendio en un garage

Debido a haberse inflamado el carburador de un tractor automóvil que había en el garage de la fábrica de don Benito Planells, de San Feliu de Guixols, se produjo un violento incendio que destruyó tres automóviles y ocasionó grandes daños en la fábrica, que se halla en construcción.

Se calculan las pérdidas en más de 40.000 ptas., pero todo se hallaba asegurado.

Un anciano que había desaparecido de Rubí ha sido encontrado muerto

Los mozos de escuadra de Rubí encontraron ayer en el canal que recoge las aguas de la fábrica Can Corbera, de aquel término, el cadáver del anciano Miguel Ventura Borrrell.

Hace unos veinte días desapareció de su domicilio, y cuantas pesquisas se habían realizado en su busca habían resultado infructuosas.

La identificación se llevó a cabo por las ropas, pues no llevaba encima documento alguno, y su muerte sobrevino por ahogo, suponiéndose que cayó casualmente al canal.

Un nuevo periódico político

El ex diputado don Marcelino Domingo se propone publicar un semanario que llevará por título «El Poble Catalá».

El match Paulino-Phil Scott

Ayer dimos cuenta a nuestros lectores la noticia de que el match Paulino-Phil Scott sería disputado hoy viernes, pero según reza el último cablegrama recién recibido de Nueva York, ambos combatientes han solicitado a Tex Rickard un aplazamiento con objeto de atender debidamente a su entrenamiento, y en vista de ello se ha acordado que el combate se disputará el día 4 de noviembre, como se había dicho en principio.

Del suceso de Badalona

De las diligencias judiciales que vienen practicándose por el supuesto delito de infanticidio cometido en Badalona por Ana María Costa parece deducirse que, efectivamente, la criatura nació con vida y fué estrangulada por la madre.

Esta, de un tiempo a esta parte observaba muy mala vida, y debido a los disgustos que continuamente tenía con su hija fué denunciada.

El joven que fué detenido por suponerse en relaciones con Ana María ha sido puesto en libertad, por no aparecer cargo alguno contra él y tratarse de persona que goza de buena reputación.

El juzgado que instruye el sumario ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Ana María Costa, a la que acusa de dos delitos: de inhumación ilegal, por haber enterrado el cadáver de su hija, en su casa y de infanticidio porque la recién nacida, que vivió ocho minutos, habría vivido más si su madre hubiera tenido asistencia para dar a luz, pues la niña falleció por compresión.

Este es el parecer de los médicos de Badalona que practicaron la autopsia del cadáver.—C.

La Junta de Becas

La Junta de Becas de esta Universidad anuncia la provisión de las siguientes becas.

Beca de la Diputación provincial de Tarragona, dotada con 900 pesetas al año. Podrán solicitarla alumnos de las Facultades de Medicina, Farmacia, Filosofía y Letras y Derecho.

Beca de la Diputación provincial de Lérida, dotada con 900 pesetas al año. Pueden solicitarla alumnos de las Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias, Medicina y Farmacia.

Beca Antonio de Gimbernat, del Ayuntamiento de Barcelona, dotada con 1.000 pesetas anuales, para cursar estudios en una cualquiera de las cuatro secciones de la Facultad de Ciencias, durante el período de la licenciatura, un año del doctorado y un año de ampliación de estudios en el extranjero.

Beca del Ayuntamiento de Barcelona, fundada en 23 de noviembre de

1926, dotada con mil pesetas anuales, para cursar estudios de Medicina durante el período de licenciatura, un año del doctorado y un año de ampliación de estudios en el extranjero.

Beca del Ayuntamiento de Barcelona, fundada en 23 de noviembre de 1926, dotada con mil pesetas anuales, para cursar estudios de Derecho durante el período de la licenciatura, un año del doctorado y un año de ampliación de estudios en el extranjero.

Los demás detalles aparecen especificados en el cartel adicional fijado en la secretaría general y en los tablones de las Facultades.

Las instancias y documentos justificativos podrán ser presentados en la secretaría general de la Universidad hasta el día 22 inclusive del corriente octubre.

Alcance de la tarde

La Emperatriz Zita

Madrid 14 (11 n.) San Sebastián.—La Emperatriz Zita comió anoche en el palacio de Miramar con la Reina María Cristina y su hermano.

El Infante de Orleans
San Sebastián.—Ha marchado a Madrid el infante don Alfonso de Orleans.

Regreso del Presidente.—Los Ministros
Hoy regresan a Madrid el Presidente general Primo de Rivera, y el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

Mañana regresará el Ministro de Gracia y Justicia señor Galo Ponte.

El domingo regresará, procedente de Barcelona, el señor Aunós.

Caballo carbonizado
En la calle de Cervantes el vecino del pueblo de Carabanchel montaba un caballo. Este pasó un cable de alta tensión que estaba desprendido resultando carbonizado.

El ginece resultó milagrosamente ileso.

Niña que muere de una mordedura de un gato
Sevilla.—En el hospital ha fallecido, poco después de ingresar, de un ataque de hidrofobia, la niña de cuatro años María Jesús Pérez, después de una horrible agonía.

La niña fué mordida, el día 3 de Septiembre, en la cara, por una gata en una huerta de la carretera de Algabe, en donde vivía con sus padres.

Abordaje de dos veleros
Cádiz.—Al salir de la dársena de Levante el velero *Nuestra Señora del Carmen* abordó al velero *Pepita* averiándolo y destruyéndole los botes de salvamento.

No ocurrieron desgracias personales.

La fiebre amarilla
Londres.—La «Lloyd» ha recibido noticias de su agente en Las Palmas, de que el vapor francés *Syllis* se encuentra a 150 millas de la costa, con 19 marineros a bordo, los cuales se encuentran todos atacados de la fiebre amarilla.

Un ingeniero español carbonizado
Torweth.—Haciendo pruebas en un avión de su invención, el ingeniero español D. Pedro Correa, se le incendió el motor, cayendo a tierra.

El ingeniero fué recogido ya carbonizado.

Una princesa se escapa con un joven Oficial
Madrid 14 (12'45 t.) Viena.—La Princesa de Rumania ha desaparecido en compañía de un joven Oficial de la marina Ayudante de campo que fué del Rey Fernando, padre de la Princesa y que hace poco falleció.

Accidente automovilista
Río Janeiro.—En un accidente automovilista ha muerto el señor Pereira Souza hermano del Presidente de la República.

Llegada del avión «America Gils».—La aviadora Elder

Nueva York.—Los periódicos publicaron ayer números extraordinarios, con la aparición del avión «American Gils» los cuales fueron arrebatados por el público, el cual seguía con enorme interés el vuelo y teniendo mucha ansiedad por carecer de noticias toda la noche.

En Annisuton Yovon, pueblo natal de la aviadora Elder, un gentío enorme invadió la casa de su madre para felicitarla.

Se voltearon las campanas, la población se engalanoó; todas las fábricas tocaron las sirenas y el vecindario se lanzó a la calle.

Tormenta en Marruecos
Villanueva.—Anoche se desencadenó una fuerte tormentada en toda la zona, sin que ocurrieran desgracias personales.

Un soldado se fractura un brazo
Villanueva.—El soldado de automóviles Fabriciano Carballo, conduciendo un autocamión de la Cruz Roja, se fracturó una pierna, teniendo que amputársela rápidamente.

Los cosacos se han sublevado
Madrid 14 (12'45 t.) Copenhague.—Noticias de la región rusa del Ter dicen que ha estallado un movimiento. Los cosacos de Kuban se han sublevado, negándose a formar en los regimientos de infantería.

Se han enviado fuerzas para reprimir el movimiento.

En Moscú dicen que el movimiento es monárquico y abarca las regiones de Omsk, Pakust, Yrkush.

Se preparan las ejecuciones en masa para reprimirlo.

En Omsk han sido detenidos tres oficiales zaristas, que se cree que son los promotores.

Horrible accidente automovilista.—Seis personas carbonizadas.
Madrid 14 (12'45 t.) Londres.—Cerca de Woldoff, dos automóviles que iban en dirección contraria y a una gran velocidad, para evitar el atropello de una persona que cruzaba el camino, chocaron, incendiándose los coches.

El escritor Willard y su esposa; el Director de una fábrica de latón de Hadleigh, llamado Davis Stett y una hija suya de diez años, y los dos mecánicos, resultaron todos carbonizados y los coches completamente destruidos.

Siguen sin aparecer las niñas
Tánger.—Siguen sin aparecer las dos niñas secuestradas por los bandidos moros de Kenitra.

Alrededor de la Asamblea

Permiso para ausentarse de sus cargos
Madrid 14 (11 m.) En la *Gaceta* de hoy se publica una real orden concediendo autorización para ausentarse de sus cargos al personal docente y oficial que pertenezca a la Asamblea Nacional.

Reunión aplazada
La reunión del Presidente de la Asamblea con los presidentes de las secciones, que debía celebrarse mañana se ha aplazado hasta que el señor Yanguas conferencie con el señor Primo de Rivera.

Los representantes de las provincias gallegas.—Acuerdo tomado
Ayer se reunieron los representantes de las provincias gallegas, que son doce.

Acordaron que todos los asuntos que afecten a Galicia, que puedan provocar pugna de intereses interprovinciales, se trate por ellos, para resolverlo en la forma armónica. De ese modo todas las cuestiones irán al pleno, sin discrepancias.

Declaraciones del general Sanjurjo.

Madrid 14 (11 m.) Zaragoza.—El general Sanjurjo ha declarado a un periodista que estos días el Rey ha recorrido trescientos kilómetros por el interior de Marruecos, sin escolta ni armamento de ninguna clase.

La generación presente no volverá a presenciar operaciones en nuestra zona.

«Preguntado por lo futuro, dijo:—¿Quién puede predecirlo? La evolución del Riff se civilizara; civilizado, no sabemos a donde irá y menos lo que hará.»

España tuvo colonias que se declararon independientes.

Todas las naciones han pasado por la misma evolución.

Ahora está aquello completamente pacificado. Repito que el presente no presenciara nuevos desastres. El milagro se ha hecho porque los moros se han convencido de que podíamos más que ellos desarmándonoslos.

Se venció a Abd-el Krim, desarmamos en Alhucemas en donde se forma una gran población.

El enemigo se ha convencido completamente de su impotencia.

Preguntado por sus propósitos, dijo: Por ahora regresar a Marruecos y dentro de unos meses volver otra vez a España y entonces veremos a donde me mandarán.

Preguntado si iría a la Capitanía General de la 5.ª región. El general Sanjurjo sonriendo dijo: No me vendría mal, ¡es tan bonito Zaragoza!

LIRICO.

Hoy Grandioso éxito

Eugenia Fernández | **Rosario Bruna**

BAILARINA | CANZONETISTA

Eve and Jean Fazil | **Selina Revielles**

BAILES | SEIS SEÑORITAS

y sensacional éxito de la película

COBRA

por Rodolfo Valentino

HOTEL CALAMAYOR

Teléfono número 295.—Apartado, 69

Habitaciones amplias, con agua fría y caliente.

Expléndido servicio de **Restaurant**.

Especialidad en cubiertos de cinco, seis y siete y media pesetas

Suntuosos salones para **Banquetes, Bodas y Bautizos**.

Situación inmejorable, con **Terrazas** al borde del mar y parada de **Tranvia** a la puerta.

Precios módicos.

Servicio esmerado.

CANAS

AGUA DE COLORIA
LA CARMELA
LABORACION ESPECIAL
LOPEZ CARO

Invento maravilloso
Para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los 15 días de darse una loción diaria. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad. No mancha ni la piel ni la ropa. La caspa desaparece rápidamente.
Ojo con las imitaciones y falsificaciones. Depositario Cataluña, E. SARRA, Ronda San Pedro, 7.
Venta en todas partes.

CASAS REALES
SANTIAGO

Mi Presupuesto de Bodas

Dormitorio en proba con armario tres lunas, todo completo, pesetas 3.000.
Comedor Renacimiento tapizado con cuero todo completo, pesetas 1.800.
Sillon en caoba tapizado de damascos todo completo, pesetas 900.
Recibidor un varquero, dos sillones fraileros, cuatro sillas, y un perchero tapizado de cuero, pesetas 1.125.
Al que compre todo el mobiliario completo se le decorará y empapelará una de dichas habitaciones en el mismo gusto de los muebles.

CASA CAÑELLAS
CAPUCHINAS—37 y ANGELES—2

¿¿Señora?? Señorita??

GRATIS por correo bajo sobre cerrado, le mandamos folletos ilustrados que le enseñarán como corregir sus posibles defectos, de su cuerpo, sea V. elegante bien formada y atractiva, puede V. conseguirlo sin régimen ni Medicinas de ninguna especie, con solo su deseo y buena voluntad.
Mande 0.35 céntimos para atender a los gastos de franqueo y su dirección bien clara a la

Antigua CASA CODINA, Unión, 8, Palma
y gratuitamente a vuelta de correo tendrá lo que le interesa más de su vida, no lo deje para mañana, sería tarde.

URALITA

Chapas CANALETA de **URALITA** para cubiertas

Chapas «B» de **Uralita** (Lisas) para Revestimientos Cielos-Rasos, Rótulos, etc.

Depósitos de **Uralita**, para líquidos; de 60 a 1.500 litros

Tubería de **Uralita** (Ligera), para desagües pluviales y domésticos

Canalones de **Uralita** (patentados), unión flexible, para recogida de aguas de los tejados y azoteas.

DEKOR (Revestimientos artísticos) para artesonados y arriaderos.

Tubería URALITA de Presión

(Tubos de amianto aglutinado) para conducciones de aguas potables y marinas, gas, vapor y aire.

Sección Técnica.

Facilitamos presupuestos gratis.

Exigid la marca de calidad **URALITA**

Agencia de Felanitx

Casa Hijo de A. Fuster

Agencia en Manacor

Calle de León XIII, n.º 11

URALITA S. A.

Sucursal de

PALMA de MALLORCA

Avda. Alejandro Rosselló, 78
Teléfono n.º 344

Agencia en Inca

Casa Noguera, Obispo Llompert 34

Agencia en Lluchmayor

Calle de la Fuente, n.º 35

Nuestra Sucursal y Nuestras Agencias tienen siempre grandes existencias de **URALITA**

¿CALLOS?

No sufra V. de «callos», «juanetes», «ojos de gallo» y berrugas. Use V. el patentado

UNGUENTO MÁGICO

y en tres días se verá libre de estas dolencias que le atormentan.

No admita más callicida que el

UNGUENTO MÁGICO

En farmacias y droguerías 1.50 pesetas. Por correo 2, plus. Farmacia Puerto, Plaza S. Ildefonso, 5, Madrid.

PIANO

Se vende de nogal, casi nuevo. Zavellá 16, entresuelo.

Se vende o alquila

Finca propia para industria, comercio y vivienda; Razón: Plaza Sta. Eulalia 10.

SE VENDE

Una casa con jardín en el Terreno por ausentarse su dueño buena vista. Trato directo. Informes: Centro de Anuncios,

SE ALQUILA

Un espacioso entresuelo, que reúne toda clase de comodidades y de mucha capacidad, situado en la calle Caidés, número 3. Informarán en el principal,

DESEO VENDER

Un caballo y carretón propio para reparto. Informarán: Panadería, Pont d'Inca.

CHOFER

Se ofrece joven para guiar auto o camión tiene su correspondiente carnet. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

SE ALQUILA

1.º y 2.º piso para despacho con water y a agua corriente, de reciente construcción, calle Fideos, número 20 Razón: Palacio 2.

CAMION BERLIET

Se vende en buen estado de cinco toneladas completamente equipado y a toda prueba.

Informes: **Garage Gomila**
Marina, 11—13, Teléfono, 326.

SE VENDE

Maquinaria, motores, en buen uso, junto o por separado y también colorantes, propio para curtidores. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, núm. 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, número 9 esquina a la de Cotoner.

En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

SE ALQUILA

Espaciosa finca de recreo situada en la parte alta de Son Españolet, con cuarto de baño y garage, parada de Tranvia. Costa de un jardín de 2000 metros. Informes: Plaza de Eusebio Estada, número 25—2.º.

AUTO SEDAN

Se vende magnífico coche HOTCHKIS sedan de seis asientos perfectísimo estado número 2561 matrícula de Baleares. Verdadera ganga por ausentarse su dueño. Razón: Garage Sport, Avenida de Alejandro Rosselló, número 60.

SE ALQUILA

Almacén de mucha capacidad, un piso y dos cuartos habitables en el terrado, Informes: Alfarería, 56—1.º

PEUGEOT 11 H. P.

Conducción interior diez meses uso, como nuevo vendiéndolo barato por ausentarse. Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

GRAN OCASION

REGALO TIENDA
Vendo existencias, mercería y perfumería. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

SE VENDE UN CAFÉ

Da buen rendimiento, por ausentarse el dueño. Razón: Plaza Santa Eulalia 10

SE ALQUILA

Chalet con o sin muebles rodeado de jardín con bajada al mar. Conteniendo tres grandes salones, recibidor, cinco dormitorios, cuarto de baños con agua caliente y fría, comedor y cocina, una espléndida terraza, calefacción central y garage. Razón: Plaza Santa Eulalia 10.

AGENTE VIAJANTE

PARA BALEARES

Lo desea a sueldo y comisión para la venta de Aceites Lubrificantes en su conocida y acreditada, exigiéndose para el cargo que sea persona activa y conocedora de la clientela del ramo. Ofertas por escrito con referencias y pretensiones a F. P. Plaza Santa Eulalia 10.

Los Sres. Propietarios

que deseen alquilar sus casas a las familias extranjeras durante esta estación de turismo pueden dirigirse al Sr. VAQUER, TOURIST AGENT, Calle Bonanova, 57—Terreno.

ENTRESUELOS

Se alquilan, con tres cuartos dormitorios, agua a grifo, terrado, instalaciones eléctricas y de gas y agua de lluvia. Informes: Calle del Obispo, 17—1.º. Alquiler módico.

¿DONDE...?

En la Plaza del Rastrillo, 4 (Agencia de Negocios) Allí os informarán y cuidarán de tramitar todos vuestros asuntos.

BICICLETA

Se vende en perfecto estado. Calle Lacio, 2.

LA SOLUCION, S. L.

San Miguel—157
PALMA DE MALLORCA

Soluciona toda clase de asuntos tanto en la capital como en los pueblos.